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КРЕПИТЬ ДЕЛОВОЕ !
СОДРУЖЕСТВО! |

Почин комсомольцев различных организаций, принимающих участие в | 
строительстве цеха широкополочных балок НТМК>—работать под девизом: I 
«Ударным объектам десятой пятилетки от проекта до готовой продукции — 
комсомольскую гарантию качества!» нашел поддержку на многих объектах I 
строительства и реконструкции области. На днях заключили договор о I 
творческом сотрудничестве строители, проектировщики и эксплуатацион- I 
ники цеха Т-1 Северского трубного завода. 9

В КОМСОМОЛЬСКИХ ОРГАНИЗАЦИЯХ ОБЛАСТИ 
ПРОДОЛЖАЮТСЯ ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКИЕ 
ЧТЕНИЯ «БЕРЕМ С КОММУНИСТОВ ПРИМЕР», ПО
СВЯЩЕННЫЕ XXV СЪЕЗДУ КПСС.

ВРЕМЯ
НЕ ЖДЕТ

В ходе общественно-поли
тических чтений активно 
пропагандируются материа
лы XXV съезда партии, ос
новные положения и выводы, 
содержащиеся в докладе Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Бреж
нева. Городские, районные 
комитеты ВЛКСМ должны 
проводить общественно-по
литические чтения согласно 
тематике, предложенной 
ЦК ВЛКСМ. «Ленинский 
комсомол — надежный по
мощник партии, ее боевой 
резерв», «XXV съезд КПСС 
о воспитании идейно закален
ных, сознательных борцов за 
коммунизм», «Советский об
раз жизни — великое завое
вание социализма», «Мо
ральный облик молодого со
ветского человека» — тако
вы темы для общественно- 
политических чтений на бли
жайшее время.

Общественно - политиче
ские чтения «Берем с ком
мунистов пример» — это 
комсомольская форма пропа
ганды знаний среди молоде
жи. Она предусматривает 
организацию докладов, лек
ций. встреч с ветеранами 
партии, передовиками произ
водства. тематических вече
ров. демонстрацию кино
фильмов по тематике чтений, 
организацию книжных вы
ставок. I

И там, где комсомольские 
работники творчески подхо
дят к проведению общест
венно-политических чтений, 
где не ограничиваются прове
дением только бесед, лек
ций. получается хорощий ре
зультат: чтения проходят со
держательно, интересно, в 
торжественной обстановке.

Так. в Ирбитском районе 
в ходе общественно-полити
ческих чтений в ницинском 
Доме культуры состоялся 
тематический вечер «Планы 
партии — планы народа». 
Перед собравшимися высту
пил секретарь партийной ор
ганизации колхоза им. Куй
бышева Ю. С. Целлер. В 
зайковской средней школе 
№ 2 Ирбитского района тема 
общественно - политических 
чтений — «Ленинский ком
сомол — надежный помощ
ник партии» была подготов
лена в форме устного журна
ла. На одной из страниц жур
нала встретились ветераны 
партии, комсомольцы пазных 
поколений: И. П. Щерба
ков — член партии с 1920 
года, Н. И. Данилина — сви

нарка совхоза. Директор 
школы Ю. А. Перевалов рас
сказал о славных делах ком
сомольцев 50—60-х годов; о 
преемственности поколений 
говорила секретарь Ирбит
ского райкома комсомола 
Л. Словцова.

В комсомольской органи
зации Березовского завода 
строительных конструкций 
ежемесячно проходят обще
ственно-политические чтения. 
Комитет комсомола сплани
ровал проведение чтений 
совместно с обществом «Зна
ние», активную помощь ком
сомольцам оказывает пар
тийный комитет завода. Про
ведение чтений стало на за
воде эффективной формой 
изучения комсомольцами и 
молодежью материалов XXV 
съезда партии.

«Советский образ жизни— 
великое завоевание социализ
ма» — одна из тем общест
венно-политических чтений, 
которые пройдут в комсо
мольских организациях в 
ближайшее время. От секре
тарей комсомольских орга
низаций для успешного изу
чения этой темы требуется 
прежде всего творческий 
подход. И правильно посту
пают члены лекторской груп
пы комитета комсомола Вос
точного института огнеупо
ров, которые организовали в 
настоящее время лекторий 
«Советский образ жизни». 
Это станет своеобразной под
готовительной ступенью для 
проведения общественно-по
литических чтений по тема
тике, предложенной ЦК 
ВЛКСМ.

Какова роль городского, 
районного комитетов ВЛКСМ 
в организации общественно- 
политических чтений? Рабо
та в этом направлении будет 
успешной там, где райкомы 
и горкомы ВЛКСМ ведут 
постоянный контроль за ор
ганизацией чтений. Так, в 
Кировском райкоме комсо
мола Свердловска контроль 
за ходом общественно-поли
тических чтений осуществ
ляют члены идеологической 
комиссии.

Однако таких примеров 
можно привести, к сожале
нию, немного. И райкомам, 
горкомам комсомола есть, 
наверное, сегодня над чем 
задуматься. Ведь время не 
ждет.

М. АКУЛОВА, 
инструктор обкома 

ВЛКСМ.

ЧЕТВЕРГ, 27 МАЯ 1976 г.
ВЫХОДИТ ЕЖЕДНЕВНО, 
КРОМЕ ВОСКРЕСЕНЬЯ 

И ПОНЕДЕЛЬНИКА.
Цена 2 коп.

Одной нз лучших комсомольско-молодежных бригад Свердловского завода ке
рамических изделий по праву считается бригада трубного цеха, где мастером Вя
чеслав Русин. Коллектив отлично справляется со сменным заданием. Ударно трудятся 

в бригаде слесарь-наладчик Леонид Ступин, прессовщик-наладчик Рифхат Шара
футдинов, прессовщицы Галина Кузнецова, Ольга Борисова.

На снимках: геометрию трубы замеряют мастер Вячеслав Русин и прессовщик- 
наладчик Рифхат Шарафутдинов; прессовщицы Галина ** 
сова; наладку ведет Леонид Ступин. Кузнецова и Ольга Борн- 

Снимки Л. ДЫМОВА.

О ТВОРЧЕСКОМ СОТРУДНИЧЕСТВЕ
КОМСОМОЛЬСКИХ ОРГАНИЗАЦИИ,
СОВЕТОВ МОЛОДЫХ СПЕЦИАЛИСТОВ 
Н РАБОЧИХ ИНСТИТУТА «УРАЛГИП
РОМЕЗ», СЕВЕРСКОГО ТРУБНОГО ЗА
ВОДА И ТРЕСТА «СЕВЕРСКСТРОЙ» ПО 
ПРОЕКТИРОВАНИЮ И СТРОИТЕЛЬСТ
ВУ ЦЕХА Т-1 СЕВЕРСКОГО ТРУБНОГО 
ЗАВОДА.

На Северском трубном'заводе в 1976 го
ду коллективам строительных и монтаж
ных организаций по проектам генерального 
проектировщика института «Уралгипромез» 
и его субподрядных организаций предстоит 
построить комплекс сооружений первой оче
реди трубопрокатного цеха Т-1. В короткий 
срок предстоит освоить более 30 миллионов 
рублей на строительно-монтажных работах, 
построить 51 объект пускового комплекса, 
выполнить 2.420 тысяч кубометров .земля
ных работ, уложить 185 тысяч кубометров 
сборного и монолитного бетона и железобе
тона, смонтировать 18 тысяч тонн металло
конструкций,'12 тысяч тонн технологическо
го оборудования, уложить 785 километров 
кабельной продукции. Выполнение такого 
объема работ потребует концентрации на 
строительстве большого количества людских 
и материально-технических ресурсов.

Воодушевленные решениями ХХУ съезда 
КПСС, полные решимости работать с еще 
большей энергией и творческой инициати
вой, считая своим долгом ознаменовать пер
вый год десятой пятилетки новыми трудовы
ми достижениями, а также учитывая боль
шое народнохозяйственное значение цеха 
Т-1, комсомольские организации и советы 
молодых специалистов и рабочих «Уралги- 
промеза», Северского трубного завода и тре
ста «Северскстрой» заключают настоящий

ввод в эксплуатацию цеха Т-1 при высо
ком качестве работ.

1. В рамках договора создаются рабочая 
группа из секретарей комитетов комсомола 
и ответственных исполнителей договарива
ющихся сторон для решения вопросов, свя
занных с выполнением данного договора, а 
также группы комсомольского контроля, ут
вержденные постановлениями комитетов 
комсомола и советов молодых специалистов 
и рабочих договаривающихся организаций.

2. До 
местный 
низаций 
рабочих

3. До

15 июня 1976 года утвердить сов- 
план работы комсомольских орга- 

и советов молодых специалистов и 
договаривающихся сторон.
15 июня 1976 года разработать

совместные социалистические обязательства 
и утвердить их на заседании рабочей 
группы.

4. Комитетам комсомола обеспечить ши
рокую гласность хода выполнения договора 
в своих комсомольских организациях.

5. Комитетам комсомола обеспечить по
стоянный контроль за выполнением рабоче
го плана и информировать комсомольские 
организации договаривающихся сторон о 
его выполнении на заседаниях рабочей груп
пы 1 раз в квартал.

6. 
вать

а) 
б)
7.

Рабочая группа обязуется практико- 
обмен опытом и его обобщение: - 
по выполнению договора;
по комсомольской работе.
Договаривающиеся стороны обязуют-

ся поддерживать связь со своими субпод
рядными организациями для оперативного 
решения возникающих вопросов.

8. В конце Ш квартала собрать совеща
ние с участием представителей всех субпод
рядных организаций.

В. ФАДЕЕВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ Северского 

трубного завода;
В. МАКСИМОВСКИХ, 

секретарь комитета ВЛКСМ треста 
«Северскстрой».

В. ОБУХОВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ института 

«Уралгипромез».ВЫСОКИЕ ТЕМПЫ 40.000. Механизаторы трех
районов Верхотурского,
Новолялинского и Серовско-

ПУЛЬС 
СТРАДЫ

За минувшую неделю 
труженики хозяйств значи
тельно ускорили темпы по
левых работ. Только яровы
ми культурами было заня
то' 90.000 гектаров. Лиде
рами трудового соперниче
ства стали хлеборобы Ар
тинского, Ачитского. Ниж
несергинского, Пышминско- 
го, Слободотуриншюго, Ша- 
линского и ряда других 
районов. Низкими темпами

ПЛЮС КАЧЕСТВО
Механизаторы колхозов и совхозов нашей 

области завершают сев яровых культур. По 
последним данным, этими культурами засея
но более 90 процентов площадей. На счету 
земледельцев Среднего Урала свыше 970. 000 
гектаров засеянного ярового клина.

ведется; посевная кампания 
в Белоярском, Каменском и 
Сухоложском районах. Здесь 
яровыми культурами занято 
около 80 процентов запла
нированных площадей.

Полным ходом идет по
садка «второго хлеба». 
План посадки картофеля на 
сегодняшний день выполнен 
более чем на 70 процентов. 
Из 45.312 гектаров карто
фелеводы заняли около

уже справились с
производственными зада
ниями. Близки к заверше
нию посадки картофеля по* 
лёводы Артинского. Верх- 

несалдинского, Ирбитского, 
Нижнесергинского и Пыш- 
минского районов.

Одновременно со «вторым 
хлебом» в колхозах и сов
хозах области высаживают
ся овощи и кормовые корне-
плоды, ведется
Овощи размещены
процентах i 
составило 1 
Однолетними 
настоящее

сев трав.
на

площадей.
5э 

что
5,260 гектаров, 

г травами в 
время занято

более 90 процентов полей. 
Это 43.500 гектаров. Кор
мовые корнеплоды посаже
ны на площади в 13.567 
гектаров.

КАК 
ЖИВЕШЬ, 
ПОБРАТИМ!

ВИЗИТ ДРУЗЕЙ
Недавно в Свердловск прибы

ла большая группа активистов 
Союза чехословацко-советской 
друбжы (СЧСД) из Западночеш
ской области. Возглавляет ее 
первый секретарь обкома СЧСД 
Ян Роучка. В ее составе —

члены обкома Союза, делега
ции активистов СЧСД из райо
нов Домажлице, Хеба, Клатовы, 
Пльзень-Севера и Пльзень- 
Юга. За пять дней, что они 
провели в братской Свердлов
ской области, гости познако
мились с опытом работы орга
низаций Общества советско-че
хословацкой дружбы. Послан
цы Западной Чехии побывали 
в Первоуральске, Полевском, 
Сухом Логу, в Сысерти и Ниж
нем Тагиле, Березовском, Ка- 
менске-Уральском, Асбесте, на 
предприятиях Свердловска.

Завтра наши гости прощают
ся со Свердловском.

В МОСКВУ,
НА ВЫСТАВКУ

Вчера в Москву на ВДНХ выле
тела группа лучших молодых изо-
бретателей и рационализаторов,
лучших организаторов

КРЫЛЬЯ
научно-

технического творчества молоде
жи Свердловской области. Поезд
кой на ВДНХ поощрены инженер- 
технолог Уралвагонзавода В. Бо
рисова, старший инженер-свар
щик Уралхиммашзавода В. Кожев
ников. первый секретарь Киров- 
градского горкома ВЛКСМ А. Ку
раев и другие победители и луч
шие организаторы областного

смотра НТТМ. Возглавляет группу 
заведующий отделом рабочей мо
лодежи обкома ВЛКСМ М. Вотянов.

В программе поездки — посе
щение Центральной выставки 
НТТМ, которая открылась на 
ВДНХ, экскурсии на промышлен
ные предприятия Москвы, встречи 
с учеными, конструкторами, жур
налистами технических журналов.

ЗАСЕДАНИЕ 
СОВЕТА
ДИРЕКТОРОВ

Вчера в малом зале Дворца 
молодежи в Свердловске со
стоялось расширенное заседа
ние областного совета дирек
торов и секретарей партийных 
организаций средних специ
альных учебных заведений.

С докладом «О задачах 
средних специальных учебных 
заведений области по повыше
нию качества подготовки спе
циалистов в свете решений 
XXV съезда КПСС» выступил 
заместитель заведующего от
делом науки и учебных заве
дений обкома партии А. П. 
Шпартько.

В области — 90 техникумов 
и училищ ведут подготовку 
специалистов среднего звена 
более чем по 150 специальнос
тям.

За годы девятой пятилетки 
были открыты техникум обще
ственного питания в Свердлов
ске, советской торговли в 
Нижнем Тагиле, музыкальное 
училище в Асбесте. В ряде 
техникумов области появились 
новые специальности, отвечаю
щие условиям научно-техни
ческого прогресса. В ближай
шем будущем планируется 
вести подготовку кадров ме
лиораторов в Красноуфимском 
совхозе-техникуме.

Докладчик особо подчерк
нул роль педагогических кол
лективов и партийных органи
заций средних специальных 
учебных заведений в деле вос
питания подрастающего поко
ления.

В прениях по докладу высту
пили С. Богданов, заведующий 
студенческим отделом обкома 
ВЛКСМ, А. А. Трофимов, ди
ректор Уральского политехни
ческого техникума, И. И. Ио- 
фмн, директор Свердловского 
электротехникума связи.

Двадцать пятого мая 
состоялась встреча 

Генерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева с 
членом Политбюро Народно
го движения за освобожде
ние Анголы (МПЛА), чле
ном Революционного совета 
Народной Республики Анго
ла (НРА), Премьер-Минист
ром Лопу ду Насименту, 
прибывшим в Советский Со
юз с официальным визитом.

В беседе участвовали: 
член Политбюро ЦК КПСС, 
министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, член 
Политбюро ЦК КПСС, ми
нистр обороны СССР Д. Ф. 
Устинов, кандидат в члены 
Политбюро ЦК КПСС, сек
ретарь ЦК КПСС Б. Н. По
номарев, помощник Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС А. И. Платов, а также 
член Политбюро МПЛА, 
член Революционного сове
та НРА, министр обороны 
Э. Т. Каррейра, член Полит
бюро МПЛА. член Револю
ционного совета НРА, за
меститель начальника Гене
рального штаба Народных 
вооруженных сил освобож-

ВСТРЕЧА А. И. БРЕЖНЕВА
с А. ду НАСИМЕНТУ
дения Анголы (ФАПЛА) 
Ж. К. Жоао.

. Л. И. Брежнев от всей ду
ши поздравил МПЛА, на
род Анголы с исторической 
победой, одержанной над 
силами колониализма, меж
дународной и внутренней 
реакции, и выразил солидар
ность советского народа с 
борьбой Народной Респуб
лики Ангола за упрочение 
своей независимости, созда
ние необходимых предпосы
лок для построения нового 
общества, пожелал анголь
скому народу успехов на 
избранном им пути.

Л. И. Брежнев рассказал 
о развернувшейся в Совет
ском Союзе напряженной ра
боте по претворению в 
жизнь решений XXV съез
да КПСС, о практических

шагах ЦК КПСС и Совет
ского правительства по вы
полнению программы даль
нейшей борьбы за мир и 
международное сотрудниче
ство, за свободу и независи
мость народов.

Л. И. Брежнев и Л. ду 
Насименту отметили нали
чие общности взглядов 
КПСС и МПЛА по основ
ным вопросам международ
ных отношений. Они под
черкнули историческое зна
чение . сплоченности миро
вого социализма и сил на
ционального освобождения, 
их совместной борьбы за 
дальнейшее углубление раз
рядки в интересах упроче
ния мира, демократии и сво
боды народов.

Встреча прошла в теплой, 
дружественной обстановке.

НАМ. ТОЛЬКО ЧТО СООБЩИЛ ТЕЛЕТАЙП Л

0 ЖЕНЕВА. Швейцар
ские коммунисты призвали 
всех рабочих и служащих, 
мужчин. женщин, моло
дёжь, трудовую интелли
генцию, ремесленников и 
мелких торговцев, жителей 
Швейцарии и иммигрантов 
объединиться и вести ре
шительную борьбу за луч
шую жизнь, в защиту своих 
прав и общих интересов. 
Единство действий трудя
щихся — залог успеха этой 
борьбы, говорится в поли
тической декларации, еди
нодушно принятой на состо
явшемся здесь съезде же

невской секции Швейцар
ской партии труда (ШПТ).

0 ЛУАНДА. Большое 
значение придает прави
тельство Народной Респуб
лики Ангола политической 
работе среди широких масс 
населения страны. Важным 
событием стал первый вы
пуск слушателей курсов по
литических активистов На
родного движения за осво
бождение Анголы (МПЛА). 
Выступая перед выпускни
ками курсов, президент НРА 
А. Нето заявил, что на них 
возлагается ответственная 
задача по воспитанию.

0 ХЕЛЬСИНКИ. В пос
ледние годы в Европе все 
больше проявляется реши
мость преодолеть разобщен
ность и недоверие, так дол
го господствовавшие в от
ношениях между народами, 
и желание перейти от кон
фронтации к тесному со
трудничеству, заявил пре
зидент Финляндской Респуб
лики У. К. Кекконен, высту
пая здесь на обеде в честь 
королевы Великобритании 
Елизаветы П.

Президент отметил, что 
разрядка международной 
напряженности и укрепле
ние безопасности имеют 
важное значение также и 
для Финляндии.

ДЕРЗАНИЯ

даже в масштабе 1:200, он впе
чатляет своими размерами. А 
изготовили этот экспонат чле
ны технического кружка Дома 
техники профтехобразования 
Свердловской области. Навер
ное, не каждый из посетителей

РЕПОРТАЖИ С ВДНХ
В Москве, в павильоне межотраслевых выставок ВДНХ 

СССР, развернута Центральная выставка научно-технического 
творчества молодежи — «НТТМ-76». Центральные выставки 

НТТМ имеют свою историю и традиции. Первая такая выстав
ка была открыта на ВДНХ в 1967 году. Она посвящалась полу
вековому юбилею Октября и насчитывала 2 500 работ, которые 
отразили итоги творческого труда Двух миллионов молодых 
новаторов.

И вот прошло девять лет. От выставки к выставке росло 
число энтузиастов НТТМ, а нынче уже представлено 10 тысяч 
экспонатов. За этими экспонатами стоит 11-миллионная ар-
мня участников Всесоюзного смотра НТТМ.

" ЦентральнойНаш корреспондент побывал на 
Предлагаем вниманию читателей его репортажи.

выставке.

I. «РУКАМИ ЗОЛОТЫМИ НАЗОВЕТ...»
Эмблему творчества три

ребристых дуги, образующие 
круг, в центре которого четы
ре буквы «НТТМ» — можно 
встретить всюду: и на улицах 
и площадях Москвы, и в цент
ральных воротах ВДНХ, и в са
мом павильоне выставки. Все 
они призывно извещают: от
крыта выставка научно-техни
ческого творчества молодежи.

Велик вклад молодых рабо
чих, колхозников, инженеров 
и ученых в укреп
ление экономики нашей 
страны. Об этом рассказывают 
экспонаты вводного раздела. 
Свыше 1 миллиона 100 моло
дых тружеников награждены 
золотыми, серебряными, брон
зовыми значками ЦК ВЛКСМ 
«Молодой гвардеец пятилет
ки», почти 400 человек стали 
лауреатами премии Ленинско
го комсомола в области науки, 
техники и производства. Свы
ше 800 комсомольско-моло
дежных бригад завоевали пе
реходящие Красные знамена 
«Герои пятилетки, ветераны 
труда — лучшему комсомоль
ско-молодежному коллективу». 
1 миллион 750 тысяч комсо
мольцев завоевали почетное 
право подписать Рапорт Ленин
ского комсомола XXV съезду 
КПСС.

Эти 
порты

изящные папки ра-
комсомольцев союзных

республик — лежат на алом 
бархате в центральной части 
павильона.

С какого раздела выставки, 
занимающей 18 тысяч квадрат
ных метров, начать разговор? 
Пожалуй, с работ учащихся 
профессионально - техниче
ских училищ. Им посвящен 
один из самых больших разде
лов.

Система профессионально- 
технического образования — 
одна из самых массовых в 
стране. За годы своего сущест
вования на заводы, стройки и 
на село она направила 33 мил
лиона выпускников, ставших 
впоследствии костяком квали
фицированных рабочих кад
ров. Среди них сейчас 250 Ге
роев Социалистического Тру
да, 36 лауреатов Ленинской 
и Государственной премий. В 
стране — более 6000 профтех
училищ, в которых обучается 
свыше 3 миллионов будущих 
рабочих. В ПТУ действуют 4 960 
первичных организаций ВОИР. 
Юные рационализаторы берут
ся за самые сложные темы.

Многие посетители останав
ливаются возле действующего 
макета шагающего” экскаватора
«ЭШ 80/1001 Выполненный

видел в 
тающий 
гурьбой 
поната, 
стрела,

работе настоящий ша- 
экскаватор. И потому 
столпились они у экс- 
наблюдая, как ходят 
ковш, передвигаются

«башмаки» экскаватора.
Вот что сказал один из по

сетителей выставки, препода
ватель школы № 37 города 
Минска И. П. Михневич:

— Чтобы точь-в-точь повто
рить оригинал, выдержав все 
масштабы, нужен прежде все
го расчет, сложность которого 
понятна, пожалуй, только ин
женеру. А ведь все эти расче
ты, я уверен, сделали сами ре
бята. Я работаю с их сверстни
ками и знаю их главный девиз 
«Я сам». А что касается сле
сарной работы, то могу ска
зать, что все детали сделаны 
так толково и квалифицирован
но, что может, наверное, поза
видовать любой лекальщик.

Или взять другой экспонат— 
действующую модель лудиль
ного автомата, изготовленного 
учащимися кружка техническо
го творчества профтехучилища 
№ 47 города Полевского. Все 
то, что было сказано о шагаю
щем экскаваторе, можно было 
бы повторить и о лудильном 
автомате.

А когда я увидел под стек
лянным колпаком хирургиче
ские инструменты — высокой 
чистотой отделки они так и от
ливали на солнце — то хотел 
непременно узнать, кто их из
готовил. Скупая табличка сооб
щила, что инструменты эти из
готовили учащиеся учебно
производственного цеха Ниж
нетагильского металлургиче
ского комбината и что никакие 
это не хирургические, а обык
новенные слесарные: ключи, 
молотки, зубила, плоскогубцы, 
леркодержатели...

Кстати говоря, юные техни
ки Нижнего Тагила представи
ли на выставку еще несколько 
оригинальных экспонатов: дей
ствующую модель конвертора, 
модель пилы для горячей рез

ки металла, модель пресс- 
ножниц. Но больше всех посе
тителей собирается возле ми
ниатюрной модели кабинета 
профориентации при НТМК. 
Обыкновенные стулья, столы, 
белый экран. Маленький ро
бот, жестикулируя, рассказы
вает историю комбината, о его 
ведущих профессиях, а на 
экране вспыхивают цветные 
диапозитивы с прекрасными 
видами древнего уральского 
города.

На страницах «На смену!» я 
уже писал о том, каким успе
хом обычно пользуются рабо
ты свердловского профессио
нально-технического училища 
М2 42. Не обманули они на-
дежд посетителей на этот
раз. Трудно описывать слова
ми красоту уральских камней. 
Их надо видеть. Но еще труд
нее говорить о работах, вы
полненных из яшмы, агата, ла-
зурита, малахита других
самоцветов. Это истинные про
изведения искусства — напри
мер, портрет В. И. Ленина, 
«сотканный» из разноцветных 
кусочков яшмы.

В других репортажах я еще 
расскажу о творчестве моло
дых рабочих, студентов... Но 
тот факт, что 14—15-летние 
юноши и девушки на равных 
выступают в техническом спо
ре со своими старшими колле
гами, искренне подкупает по
сетителей выставки. А некото
рые экспонаты даже превос
ходят по уровню работы два
дцатилетних.

И как тут не вспомнить слова 
известной песни, ставшей гим
ном профтехобразования:

Пройдут года, настанут
дни такие. 

Когда советский
трудовой народ 

Вот эти руки, руки молодые 
Руками золотыми назовет. 
Хочется добавить, что слова 

песни несут оттенок осторож
ности. «Настанут дни...» Да 
ведь они давно настали. Ужо 
сегодня руки эти смело можно 
назвать золотыми.

Ю. УТКИН, 
наш спецкор.

Москва.

(Продолжение следует).
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ВЫСОКОЕ ЧУВСТВО ДОЛГА
В стройуправлении № 7

Свердловского домостроитель
ного комбината работает в ком
сомольско-молодежной бригаде 
Лилии Михайловны Набеевой 
маляр Надежда Конькова. 
В. 1972 году она окончила Бе
резовское ГПТУ № 67, попала 
по распределению в бригаду

Пабеевой.
Сначала все казалось необыч

ным и трудным, непривычна 
была измазанная мелом спе
цовка, непомерно тяжела к 
концу смены малярная кисть.

Постепенно Надя набиралась 
опыта, улучшалось качество ее 
работы. Коньковой помогала

вся бригада, а особенно Лилия 
Михайловна. Скоро Надя полу
чила третий разряд и со вре
менем так хорошо овладела 
своей профессией, что за ней 
стали закреплять направленных 
на практику ребят из ГПТУ.

Запомнилась Надежде одна 
страница из пока еще недлин

ной ее рабочей биографии — 
командировка в дом отдыха 
«Самоцветы», где группе маля
ров из шести человек были по
ручены отделочные работы. 
Надю выбрали ' бригадиром. 
Приехали на .объект в конце 
ноября. Зима, снег кругом, 
первые морозы, а условий для 
работы, по существу, не было 
никаких. Инструментов сначала 
тоже не было, что с собой в 
карманах привезли — резинки, 
скребочки,— вот и все.

Приходилось по соседним

участкам ходить, просить. Ра
ботали и в обед, и после рабо
чего дня, когда освобождался 
инструмент соседних бригад. 
Потом, конечно, подослали не
обходимое, но потерянного вре
мени было жаль.

— Получилась «романтика» 
от плохой организации,— вспо
минает Надя.— Было очень 
трудно, но мы понимали, что 
сделать нужно. Закончили ра
боты на день раньше назна
ченного сцока.

На строительстве о Надежде

Коньковой отзываются как о 
необходимом человеке. Ее ста
вят на самые сложные участ-' 
ки, зная, что работу она сде
лает только на «отлично». 
И норму перевыполнит. Надя 
стабильно выполняет сменные 
задания на 125—130 процентов.

В 1975 году бригада Набее
вой победила в соревновании 
Комсомольске • молодежных 
бригад ДСК.

Начальник участка В. Е. Ко
хан на вопрос, что он может 
сказать о Наде, ответил:

— О ней у нас все скажут 
только хорошее. Если бы ГПТУ 
выпускало всегда таких маля
ров, у нас бы не было ни бра
ка. пи прогулов.

XXV съезд партии подчерк
нул, что сегодня от каждого 
человека зависит выполнение 
общих задач, что каждый дол
жен относиться к своему делу 
ответственно, с чувством долга. 
Именно так и трудится комсо
молка Надежда Конькова.

М. СМИРНОВ,
рабкор.

отчизны! 
верным 
сыном

В артемовской средней 
школе № 11 на высоком

« К О М С О М О Л'Ъ с к о г о ss Вести из штабов «КП»

СВЕРДЛОВСК
Недавно члены «Комсо

мольского прожектора» прес
сового цеха Уралмашзавода 
провели рейд в ночную сме
ну...

Вот как он проходил. В 
«КП» поступил тревож
ный сигнал: с дисциплиной 
не все благополучно. «Про
жектористы», прихватив с 
собой фотоаппарат, про
шлись по самым отдаленным 
уголкам цеха, отыскивая на
рушителей.

Наутро у кабинета на
чальника цеха собрались лю
бители поспать в рабочее

время. Прослышали о сним
ках, которыми комсомольцы 
сопроводили материалы рей
да (тут уж не отговориться!), 
и решили... сами признать
ся! Виновных, конечно, при
влекли к ответственности.

Трудно в полном объеме 
представить ту конкретную 
пользу, что приносят «про
жектористы» своему цеху.

В графе «участники рей
дов» иногда не хватает мес
та для фамилий молодых ра

бочих. Первыми всегда , зна
чатся мастер Владимир Трав
кин, табельщица Нина Нек
расова, контролер Татьяна 
Маркова.

Цифры красноречивее все
го рассказывают о делах 
«прожектористов». Вот при
мер. В результате контроля 
за внедрением рационализа
торских предложений, подан
ных молодежью, прессовый 
цех Уралмашзавода получил 
экономию в сумме более 
2300 рублей.
СЕРОВ

На Серовском металлурги
ческом заводе идет подго
товка к ремонту оборудова
ния крупносортного цеха. 
На днях члены заводского 
«Комсомольского прожекто-
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ра» провели рейд, во время 
которого проверили, как вспо
могательные цехи предприя
тия изготовляют запчасти 
для ремонта оборудования.

«Прожектористы» выяви
ли недостатки, мешающие 
четко выполнять график вы
пуска запчастей, сообщили 
о них начальникам цехов.

Постоянно в центре внима
ния «Комсомольского про
жектора» завода находится 
трудовая дисциплина. Про
шедший недавно рейд выявил 
тех, кто опаздывает или 
раньше положенного уходит 
с работы. Об этих нарушите
лях трудовой дисциплины 
«прожектористы» сообщили 
в отдел организации труда и 
директору предприятия.

АСБЕСТ
В начале мая на фабрике 

№ 4 комбината «Уралас- 
бест» был проведен рейд 
«Комсомольского прожекто
ра» по проверке хранения 
мешкотары. Руководство 
предприятия приняло меры 
по устранению недостатков.

Отличаются оперативной 
действенностью и рейды 
«Комсомольского прожек
тора» фабрики №5. Резуль
таты проведенных здесь рей
дов по проверке использова
ния электроэнергии и рабо
чего времени, по соблюде
нию техники безопасности 
обсуждались в коллективе, 
приняты меры для улучше
ния положения дел.

ВПОЛНАКАЛА
работает штаб «КП» Свердловского 
злактровозоремонтного завода
Не ..последнем отчетно-вы

борном» собрании комсомоль
цы предприятия особое вни
мание уделили анализу дея
тельности «прожектористов». 
Разговор шел о их пассивно
сти, упоминалось о беспоряд
ках а заводских общежитиях, 
об отсутствии контроля за уче
бой молс(дежи в ШРМ, о до
вольно частых случаях нару
шения трудовой дисциплины...

Собрание избрало новый со
став штаба «КП», работу кото
рого возглавил мастер сбо
рочного цеха Александр Фи
липов.

Было над чем задуматься 
новоизбранным «прожектори
стам». Сфера деятельности 
казалась необъятной, опыта 
практически никакого, тради
ции — так о них лучше не 
вспоминать...

Начинать приходилось с
«нуля»...

— Я, честно говоря, вначале 
растерялся, — сказал при 
встрече Александр, — думал, 
что никогда не поднять мне 
этой работы. Но повезло с чле
нами штаба —• активные подо
брались ребята... На первом 
же заседании мы определили 
направления нашей деятель
ности, разработали план меро
приятий на ближайшее время. 
На первых порах основное 
внимание решили уделить уче
бе молодежи. Дело в том, что 
в школе обучается около 30 
процентов членов заводской 
комсомольской организации. И 
от преподавателей ШРМ по
стоянно поступают жалобы на 
плохую посещаемость занятий 
и низкую успеваемость.

Еженедельные рейды в шко
ле, постоянные встречи с пре- 
подэвателями, индивидуальные 
беседы с отстающими в уче
бе. с прогульщиками — дале
ко не полный перечень дел 
нового штаба «КП». В резуль
тате значительно возросла ус
певаемость, прекратился по
ток жалоб на низкую посе
щаемость занятий.

Активную деятельность про
явили «прожектористы» и в 
борьбе с беспорядками в за
водских общежитиях. Привле
кая к рейдам «К(1» представи
телей общественных организа
ций завода, руководителей 
производства, членов бытовой 
комиссии группы народного 
контроля, они и здесь доби
лись положительных перемен.

Что ж, старт заводским 
«КП» был взят хороший.

«КП» заметили, о нем заго
ворили, значит — признали. 
Все это так. Но о работе «Ком
сомольского прожектора» еще 
и забеспокоились... Вот что 
сказал председатель группы 
народного контроля Рудольф 
Викторович Арсеньев:

— Сегодня на предприятии 
существует огромный фронт 
работы для наших «прожекто
ристов». Достаточно сказать, 
что сейчас, например, возник
ла острая необходимость про
вести рейды по экономии во
ды, электроэнергии, взять под 
контроль простой вагонов, рас

ход ремонтного фонда... Да 
все и не перечислишь. А наш 
штаб «КП» свою работу опре
делил как-то однобоко. Основ
ное внимание уделяется во
просам быта и учебы. Это, бес
спорно, тоже нужное дело, и 
здесь они достигли определен
ных успехов... Но ведь, на
сколько известно, главная 
задача «КП» — быть в гуще 
производства, бороться за ка
чество выпускаемой продук
ции, за изыскание внутренних 
резервов производства, за 
рост производительности тру
да. А вот в этом, главном на
правлении, «прожектористы» 
проявляют мало инициати
вы. За весь период с отчетно- 
выборного собрания был про
веден только один рейд по 
экономии рабочего времени. 
Наметили мы с «прожектори
стами» еще и рейд по исполь
зованию новой техники. Раз
работали план действия, вы
брали объекты... Только на 
этом все и закончилось. Вот 
уже три месяца из штаба нет 
никаких вестей... Видимо, 
сильна в них еще инерция 
пассивности...

Против этих слов не на
шлось возражений ни в коми
тете ВЛКСМ, ни в штабе «КП». 
В плане работы «Комсомоль
ского прожектора» действи
тельно было намечено всего 
лишь два производственных 
рейда.

Напрашивалась неприятная 
аналогия с работой прошло
годнего штаба «КП», когда за 
весь отчетный период уда
лось провести единственный 
производственный рейд и, что 
интересно, тоже по экономии 
рабочего времени.

Александр Филипов пытал
ся объяснить сложившееся по
ложение тем, что штаб «КП» с 
самого начала неравномерно 
распределил свои силы и воз
можности, недооценил значи
мость и сложность проведения 
производственных рейдов.

Пожалуй, в его словах была 
доля истины. Но только доля. 
Потому, что основную часть 
вины за недостаточную дея
тельность «КП» должен взять 
на себя комитет комсомола. 
И заключается его вина в сла
бом контроле за работой «про
жектористов». Достаточно от
метить, что за полугодовой 
период комитет комсомола ни 
разу не указал штабу «КП» на 
пассивное участие в производ
ственной жизни коллектива, 
не предпринял ни одной по
пытки координировать дея
тельность комсомольских конт
ролеров.

И напрасно в комитете ком
сомола утешаются мыслью, 
что заводской «Комсомоль
ский прожектор» наконец-то 
обрел авторитет среди рабо
чих предприятия. Временный, 
зыбкий этот авторитет. Чтобы 
закрепить его, сделать посто
янным, необходимо активное 
вмешательство «КП» в реше
ние насущных задач производ
ства.

С. СНЕГИРЕВ.

НА СНИМКАХ: идет заседание членов штаба «КП» в 
комитете комсомола Свердловского камвольного комби
ната; большую общественную работу ведет член штаба 
«КП» цеха ровничница Эмилия Кожевникова (на нижнем 
снимке в центре). Сегодня член штаба «КП» ведет разго
вор с ровничницами Надеждой Золотаревой и Галиной 
Бердюгиной о качестве продукции.

Снимки Л. ДЫМОВА.

«ЭХО». БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ

«КОМАНДИРОВАННЫЕ БЕЗДЕЛЬНИКИ»
Заметка под

«Командированные 
ки», опубликованная

названием 
бездельни- 

в листке
«КП» 29 апреля, была рассмот
рена на расширенном заседа
нии завкома Серовского спе
циализированного СМУ и на 
оперативном совещании в тре
сте «Уралдомнаремонт». Фак
ты нарушения трудовой дис
циплины и общественного по-
рядна, указанные 
подтвердились.

заметке,

В специализированных стро
ительно-монтажных
ниях 
монт»

управле-
треста «Уралдомнаре-

разработана
дится определенная 
для контроля за 
командированные
ИТР выполняют

и прово- 
система 

тем, как 
рабочие и 
поручения,

как соблюдают трудовую дис
циплину и как ведут себя вне 
работы. После окончания ре
монта начальник специализи
рованного СМУ, коллектив ко
торого проводил ремонт, сооб
щает фамилии рабочих и ИТР, 
нарушавших трудовую дис
циплину, допустивших нару
шения в быту, в те СМУ. отку
да они были направлены. При 
получении указанных писем 
коллектив обсуждает рабочих, 
допустивших нарушения, и 
наказывает их.

Ремонт доменной печи К? 3 
Серовского металлургического 
завода проходил с 20 февраля 
по 16 марта. Всего на ремонт 
доменной печи Я» 3 было при
командировано 228 рабочих. 18 
марта 1976 года начальником 
Серовского специализирован
ного СМУ в адрес Нижнетагиль
ского, Чусовского, Челябин
ского, Верх-Исетского СМУ и в 
трест «Уралдомнаремонт» были 
направлены письма о наруше
ниях трудовой дисциплины и 
общественного порядка, допу
щенных отдельными рабочими.

Как показала проверка, по
ведение рабочих, которые до
пустили нарушения трудовой 
дисциплины и общественного 
порядка, обсуждено на рабочих 
собраниях или заседаниях зав
кома и они либо привлечены 
к дисциплинарной ответствен
ности, либо наказаны товари-
щеским судом.

Всем начальникам
лизированных СМУ

специа- 
треста

«Уралдомнаремонт» предложе
но усилить контроль за соблю
дением трудовой дисциплины 
рабочими, а также за поведе
нием прикомандированных ра
бочих в быту.

В. ЕРЕМИН, 
управляющий трестом.

Члены «Комсомольского 
прожектора» Ирбитского мо
тоциклетного завода провели 
в мае операцию «Экспорт». 
В ходе ее проверялся выпуск 
продукции, которая пойдет 
на экспорт. Были проведены 
рейды в основных цехах 
предприятия. «Прожекторис
ты» вскрыли причины сры
вов графиков производства.

Например, неритмично ра
ботал в мае моторный цех,

который по плану должен 
был выпустить за этот ме
сяц 254 мотора на экспорт. 
В первой декаде коллектив 
цеха сдал всего лишь 22 мо
тора. а к 18 мая собрал 109 
моторов. Причины такого по
ложения дел — трудности с 
инструментом, оснасткой и 
неритмичная работа. Есть и 
другие нерешенные пробле
мы. Обо всем этом члены 
«Комсомольского прожекто-

ра» поставили в известность 
руководство предприятия.

Авторитет «прожекторис
тов» на заводе велик, пото
му как польза от их деятель
ности большая. Заслужен
ным уважением у коллекти
ва пользуются члены «Ком
сомольского прожектора» — 
Анатолий Храмцов, Николай 
Ягодин, Владимир Церковни
ков, Михаил Ахметшин.

уровне ведется начальная | 
военная подготовка.

Старшеклассники увле- I 
каются радиоспортом, 
многие выпускники шко- I 
лы навсегда связали свою | 
жизнь с армией.

УВЛЕЧЕНИЕ 
РЕБЯТ- I
РАДИОСПОРТ I

Артемовская средняя шко- В 
ла № 11 в будущем году отме- ■ 
тит 25-летие со дня своего рож- I 
дения. В городе и районе ши- I 
роко знают об атом школьном I 
коллективе, о его трудолюба- я 
вых учителях. Директором 
школы около семнадцати лет 
работает Дмитрий Васильевич 
Рожков. В прошлом воин, удос
тоенный нескольких прави
тельственных наград, а за за
слуги на ниве образования 
награжден орденом «Знак По
чета» и Ленинской юбилейной 
медалью.

В сердце этого энергичного, 
доброго, общительного челове- я 
ка сходятся все радости и тре- Е 
воги школы. Он старается, к 
чтобы жизнь учащихся была, и 
полнокровной, интересной, со- в 
держательной. посвящает им с 
все свои знания, богатый жиз- К 
пенный опыт, учит ребят кол- К 
лективизму. товариществу.

Дмитрии Васильевич — все- Е 
гда в гуще пионерских и ком- К 
сомольских дел. Любая полез- Б 
ная ребячья задумка ветре- *

Стиль нашей работы

...И ПРИШЛО 
ПРИЗНАНИЕ

Вначале приведем один 
факт. На партийном собра
нии проектировщиков Урал
вагонзавода было принято 
решение о том, что на каж
дой оперативке должен 
присутствовать «прожекто
рист». Почему, спрашивает
ся, коммунисты решили, что 
дозорные должны всегда 
быть осведомлены о тех 
проблемах и задачах, кото
рые решаются на оператив
ках. Дело в том, что в пос
леднее время все значимее 
становится роль заводского 
штаба «КП» в тех трудо
вых победах, которые одер
живают вагоностроители. 
Например, «прожектористы» 
предложили каждому конст
руктору отражать свою ра
боту в «листке качества». 
Сюда вписываются не толь
ко сроки и качество той или 
иной разработки, а также 
и то, как она внедрялась на 
производстве. Периодически 
ведется разбор листков с 
целью выявления слабых 
мест, причин, снижающих 
качество разработки, и дру
гое. Введение «листка каче
ства» повысило также и от
ветственность каждого кон
структора за свою работу.

Здесь мы видим творче
скую работу дозорных. Про
ведение рейдов, проверок и 
другое стало обычным в ра
боте штабов «КП». Предло
жение «прожектористов»- 
проектировщиков не связа
но ни с рейдами, ни с про
верками. Это следствие 
серьезного анализа работы 
проектировщиков за очень 
длительное время.

Но мы будем вести разго
вор не только о том, как 
работает пост «КП» проек
тировщиков, а о том, 
как влияет работа заводско
го штаба «КП» на производ
ство. Сейчас здесь создано 
110 постов качества. Они, 
как правило, на наиболее 
ответственных участках ра
боты.

Один из них — монтаж 
элеватора складирования 
материалов в медницком це
хе. Объем работ на этом 
участке невелик. Но мон
таж элеватора задерживал
ся. «Прожектористы» реши
ли ускорить работы и лик
видировать недостатки, ко
торые там были. В первую 
очередь — повысить каче
ство сборки. Для этого и со
здали пост качества. Прове
ли несколько проверок, вы

яснили причины низких 
темпов и качества работы и 
выводы свои сообщили ру
ководству. Вскоре все изме
нилось. Задержка пуска 
элеватора была исключена. 
А ведь он дает экономиче
ский эффект, по сравнению 
со старым методом склади
рования, более 4 тысяч руб
лей. •

Надо сказать, что «про
жектористы» завода при 
различных проверках и рей
дах редко обходятся своими 
силами. Для эффективности 
рейда они всегда привлека
ют много различных специа
листов и руководителей. 
Так, в рейде по проверке 
качества литья принимали 
участие заместитель глав
ного металлурга В. Конд
ратьев, заместитель началь
ника одного из отделов 
Н. Сонин и другие. Может 
быть, именно поэтому были 
глубоки и объективны выво
ды, сделанные участниками 
рейда. Было выяснено, что 
причиной повышения де
фектности отливок стали 
перебои с поставкой исход
ных формовочных материа
лов и цех вынужден время 
от времени работать на не
годной горелой смеси. Кро
ме того, в цехе по причине 
нерасторопности руководи
телей до сих пор не освоены 
новые фрезерные станки. 
Все это снижает качество 
продукции, влияет на вы
полнение производственно
го задания. Можно было бы 
рассказать и о том, как не
давно проходил рейд по про
верке производственной дис
циплины на заводе. Потом 
директор издал приказ, ко
торым было наказано более 
сорока работников и руково
дителей среднего звена.

Почему «прожектори
стам» завода удается так 
активно и с большой поль
зой вмешиваться в произ
водственный процесс? 
Здесь следует рассказать о 
том, что на Уралвагонзаво
де одной из форм улучше
ния работы постов «КП» 
стало организованное между 
ними соревнование. Победи
тели получают почетную 
грамоту и денежную пре
мию. Тут вполне у дозор
ных других предприятий 
может возникнуть вопрос, 
откуда штаб «КП» берет 
средства для поощрения 
«прожектористов». Ответ на 
этот вопрос мы найдем,^ 
если примем во внимание 
ту крепкую связь между ко
митетом комсомола и руко-.

водством завода. Понимание 
значения комсомольской ра
боты и нужд комсомольцев 
руководителями завода яв
ляется причиной той боль
шой помощи, которую по
стоянно получают комсо
мольцы. Вопросы организа
ции соревнования, создания 
Комсомольске - молодежных 
коллективов, выделения 
средств для поощрения пе
редовиков решаются здесь 
быстро, и не было случаев, 
чтобы комитету комсомола 
отказали в просьбе.

Но вернемся к соревно
ванию среди постов «КП». 
При подведении итогов это
го соревнования учитыва
ется не только количество 
проведенных рейдов, но и 
их качество. Другими сло
вами, учитывается важность 
и злободневность поднимае
мых вопросов и эффектив
ность рейда. ’ Кроме того, 
одним из условий соревно
вания предусмотрено учи
тывать связь с комитетом 
народного контроля и то. ка
ких руководителей и спе
циалистов «прожектористы» 
привлекали к рейдам.

Приведем такой пример. 
Завод нес большие убытки 
от простоев вагонов. Причи
ну этого решили выявить 
дозорные. В своем отчете 
они наряду с выявленными 
фактами неорганизованно
сти некоторых руководите
лей, неоправданной задерж
ки разгрузки вагонов ука
зали, что большой процент 
вагонов простаивает от то
го, что поставщики загру
жают в них сырой песок. В 
пути зимой песок смерзает
ся, в его выгрузка вызывает 
большие трудности, по
скольку выгрузка при помо
щи пневмомолотков может 
стать причиной поврежде
ния вагона.

«Прожектористы» помог
ли устранить многие причи
ны простоев вагонов. Сей
час решается вопрос о том, 
чтобы в 1976 году с наступ
лением холодов в вагоны 
не загружался сырой песок.

Очень много значит и то, 
что работа «прожектори
стов» всегда на виду у 
всех работников завода. Ма
териалы рейдов печатают
ся в многотиражной газете, 
штаб «КП» имеет свою 
страницу в передачах завод
ского радио.

Многогранна работа «про
жектористов» Уралвагонза
вода. Они взяли под свой 
контроль не только ход со
ревнования, борьбу за ка
чество, производственную 
дисциплину, но и то, как 
идет реконструкция на заво
де, как организован быт 
молодых рабочих, живущих 
в общежитии, и многое дру
гое. А именно это и помо
гает им завоевывать все 
больший авторитет и приз
нание.

В. КРАСНОВ.

свободное время «ДЕЛАТЬ ЖИЗНЬ ПРЕКРАСНЕЙ И ЧУДЕСНЕЙ»
Поселок Кармак расположен 

на самой границе с Тюменской 
областью. Отдаленный это по
селок. В нем — одна школа и 
одно профессионально-техни
ческое училище.

Весть о том. что из Сверд
ловска приехали гости, по Кар
маку разнеслась быстро. Сюда 
прибыли работники Дворца 
молодежи — методисты Т. Ер
молаева. О. Перехожева, Л. 
Корогковская. М. Вавилова, 
участники художественной са- 
молея гельности.

Гости привезли обширную, 
насыщенную программу. В учи
лище утром провели устный 
журнал «Тебе уже 16»,- а ве

чером встречу с композитором 
Евгением Щекалевым. На сле
дующий день — диспут «Если 
хочешь быть другом, буль им!», 
который прошел успешно. А 
попасть на вечерний «огонек» 
«Улыбки друзей» желающих 
было хоть отбавляй.

Третий день пребывания был 
посвящен беседам о задачах 
ученического актива, о культу
ре поведения.

И, наконец, заключительная 
встреча. Для того, чтобы при
готовиться к ней, исколесили 
методисты по Кармаку и его 
окрестностям немало километ
ров, искали знатных людей, 
знакомились с передовиками 
производства, стараясь сделать

встречу, которую они назвали 
.«Эстафета поколений», инте
ресной. И вот она началась. 
Открыл эстафету Федосей Ива
нович Шандыбин, человек за
мечательный своими трудовы
ми и боевыми заслугами. В 
1939 году он окончил курсы 
трактористов. Сел на трактор, 
когда не было еше шестнадца
ти. В начале войны ушел доб
ровольцем на фронт, воевал 
танкистом. Вернувшись с фрон
та — снова сел на трактор. В 
1972 году награжден орденом 
Трудового Красного Знамени. 
Обо всем этом и рассказал Фе
досей Иванович собравшимся. 
А потом передал слово Влади
миру Андреевичу Ардарьеву,

передовому комбайнеру, кава
леру ордена Трудового Красно
го Знамени, который много лет 
держит первое место в социа
листическом соревновании по 
району.

Далее эстафету продолжил 
выпускник ГПТУ, арматурщик 
Аркадий Тестов.

Самыми молодыми участни
ками встречи были пионеры, 
лучшие ученики поселка. Им 
тоже нашлось о чем расска
зать собравшимся.

Выезд в Кармак — один из 
многих, что планируются и 
осуществляются работниками 
Дворца молодежи для органи
зации отдыха учащихся проф
техучилищ.

В феврале методистов Двор

ца встречало сысертское сель
ское профтехучилище № 1. 
Здесь методист вечеров отды
ха Манна Яковлевна Вавило
ва и ее помощники — учащи
еся ГПТУ, участники самодея
тельного коллектива массови- 
ков-затейнйков подготовили 
«огонек». Он был посвяшен 
всем, кто в феврале отмечал 
лень рождения. «Именинни
ков» набралось около шести
десяти. Вместе с ребятами-мас- 
совиками в «огоньке» приняли 
участие пары из ансамбля 
бального Чанца Дворца моло
дежи «Чайка» и вокально-ин
струментальный ансамбль 
ГПТУ № 61. Игры, викторины, 
танцы, вкусное угощение... все

это запомнилось надолго.
Спустя неделю автобус с 

массовиками-затейниками и их 
руководителем М. Я. Вавило
вой отъехал от Дворца моло
дежи и отправился на самую 
окраину Свердловска — в 
ГПТУ № 46.

Этот вечер был посвяшен гос
тям свердловчан нз Якутии. 
«Дай руку, товарищ!» — так 
назывался он.

Методисты решили провести 
встречу в форме КВН. Идея 
оказалась удачной. Две коман
ды, составленные из учащихся 
сорок шестого училища с од
ной стороны и гостей из Яку
тии с другой, начали веселое 
состязание. Ребята соревнова
лись в зяаиии техники безопас

ности строительного дела, сос
тязались в остроумии, выдум
ке, находчивости. И хозяева, и 
гости были на высоте.

В марте работники Дворца 
выезжали в 77-е верхнепыш- 
минское училище. А в апреле 
два дня провели в Сысерти.

Сысертское техническое учи
лище № 5 готовит рабочих-гео
логов, геодезистов, маркшей
деров, бурильщиков. Накануне 
приезда свердловчан ребятам 
вручили аттестаты. И «ого
нек», который организовали 
методисты, стал для них про
щальным. Многие прямо с ве
чера, взяв заранее уложенные 
чемоданы, рейсовыми автобу
сами разъезжались по местам 
своей будущей работы.

чает у директора одобрение и « 
самую живейшую поддержку. В 
Он всегда поддерживает >1 се- н 
кретаря комсомольской opra- и 
низации Таню Изычеву, стар- в 
шую пионервожатую Наташу и 
Поликарпову. воспитанницу “ 
школы, организатора по вне- Я 
классной и внешкольной рабо- Я 
те Светлану Федоровну Жеб- К 
ровскую. Большая заслуга их. g 
а также комсомольцев в том. 
что комсомольская организа- В 
ция школы признана по ре- Я 
зультатам социалистического И 
соревнования средн школьных Е 
комсомольских организаций 
города лучшей и удостоена пе- В 
реходящего знамени горкома У 
ВЛКСМ. В

В школе хорошо поставлена В 
начальная военная подготовка В 
учащихся старших классов. _ 
Вообще, надо сказать, в школь- В 
ном коллективе широко прово- В 
дится оборонно-массовая рабо- В 
та. Развито радиотворчество. В 
ребята увлекаются радиоспор- _ 
том. К их услугам — радио- и 
клуб «Электрон», который воз- Е 
главляет преподаватель радио- В 
электроники, майор в отставив в 
Федор Иванович Налимов. Я 
Участник Великой Отечествен- В 
пой войны, прослуживший в 
армий в обшей сложности Я 
свыше двадцати лет. В школе В 
работает уже пятнадцать лет. В 
Отличник народного образова- В 
ния РСФСР, награжден памят- В 
ними знаками ЦК ВЛКСМ и Я 
Министерства связи СССР. Бла- _ 
годаря его активной деятель- В 
ности и успехам в военно-тех- и 
нической подготовке учащих- й 
ся. школа является обладатель- и 
ницей многих поощрительных Н 
наград, в частности. Централь- ■ 
ного комитета ДОСААФ СССР, в

Творчество школьников-ра- к 
диолюбителей не раз находило В 
достойное отражение на об- В 
ластных и кустовых радиовы- В 
ставках. А на предстоящие в К 
Риге радиоспортивные сорев- * 
новация в составе областной ! 
команды поедет ученица деся
того класса, ударница, комсо
молка Галя Преображенская.

Большое значение в военно- 
патриотическом воспитании 
учащихся имеет приобщение ; 
их к историческим событиям 
военных лет. Энтузиасты- Й 
следопыты под руководством в 
учительницы Галины Александ- В 
ровны Клещевой собрали бога- В 
тейший материал о военно-са- I 
нитарном поезде № 227. opra- В 
низованном в Артемовском в ■ 
декабре 1941 года. Письма, фо- ■ 
тографии. представленные на I 
стендах и в альмобах. пасека- к 
зывают ребятам о героическом В 
труде медицинских работни- В 
ков поезда, о его первом ком- R 
copre Зинаиде Константиновне „ 
Макарочкиной.

Знакомство с героикой воен- В 
ных лет, непосредственное Е 
участие ребят в патриотичес- В 
ком поиске еще больше напол- I 
няет их сердца любовью к Po- В 
дине. В

Оборонно-массовая работа, в 
завершаемая в старших клас- В 
сах начальной военной подго- I 
ловкой, стала решающим фак- В 
тором в выборе жизненных пу- В 
той. Многие ребята после окон- В 
чания школы поступают в _ 
военные училища. Вот их име- В 
на: Сергей Скутин и Владимир I 
Зыкин учатся в высших артил- I 
лерийскнх военных училищах, В 
Владимир Николаев — в выс- В 
шем авиационном училище, В 
Александр Киселев — в выс- ■
шем военно-инженерном в 
командном училище, а Виктор Я 
Виноградов решил посвятить I 
себя службе в пограничных В 
войсках и сейчас успешно Я 
учится в высшем пограничном I 
военно-политическом училище. В 

Воспитанники школы часто в 
пишут письма учителям, в Я 
комсомольскую организацию. В 
в которых выражают сердеч- В 
ную благодарность за получен- Я 
ные знания, за воспитание. Эти в 
письма нельзя читать без вол- в 
нения. Каждое их слово про- Я 
низано глубокой искренностью I 
и признательностью.А. сосновскии. Я

А на следующий вечер в 
ГПТУ № 35 состоялся большой 
первомайский вечер, на кото
ром выступили участники ху
дожественной самодеятельнос
ти Дворца, коллектив бального 
танца «Чайка» и самодеятель
ный вокально-инструменталь
ный ансамбль. В трех разных 
жанрах — нанайской борьбе, 
свисте на бересте и жонглиро
вании — выступил выпускник 
профтехучилища Сергей Каза
ков.

Делать жизнь прекрасней и 
чудесней 

Шуткой, танцем и веселой 
песней.

Этими словами открывают 
массовики все встречи, кото
рые они проводят. Эти слова 
считают своим лозунгом «Де
лать жизнь прекрасней* — 
это главная цель их работы.

И. КАРИЕВА.
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В БРАТСКИХ СТРАНАХ

Бухарестская фабрика «Трикодава» — одно из крупнейших 
в Румынии текстильных предприятий, выпускающих трикотаж
ные изделия. Ее продукция — пуловеры, трикотажные блузки, 
платья — пользуется большим спросом не только в Румы
нии, ио и в других странах, в том числе в Советском Союзе.

На снимке; в одном из цехов фабрики «Трикодава».
Снимок Аджерпресс — АЛН.

Нынешняя весна пришла в 
Будапешт с запозданием, но в 
мае словно решила наверстать 
упущенное: оделись в густой 
зеленый наряд городские пар
ки и скверы, зацвели сады.

В мае приходит в столицу 
Венгрии и традиционная весен
няя международная ярмарка. 
В этом году 27 стран мира де
монстрируют здесь разнообраз
нейшее оборудование, прибо
ры, инструменты, аппаратуру 
для всех отраслей производст
ва. Экспозиции построены по 
принципу специализации. На
циональных павильонов нет.

Советский Союз, как и в 
прежние годы, лидирует среди 
зарубежных экспонентов. Две
надцать его внешнеторговых 
объединений прислали в Буда
пешт машины, станки, изделия 
электротехнической и электрон
ной промышленности. В первый 
же день все советские станки 
были закуплены. Ежедневно 
ведутся переговоры о заключе
нии контрактов с советскими 
внешнеторговыми объедине
ниями.

Разделы социалистических 
стран демонстрируют результа
ты кооперирования и специали
зации в рамках СЭВ. Напри

мер, производство электронно- 
вычислительных машин типа 
Р-10 для ее собственных нужд 
и для других социалистических 
стран освоено в Венгрии, а Со
ветский Союз в свою очередь 
производит и поставляет парт
нерам по СЭВ «большие» ЭВМ 
типа ЕС-1033.

Венгрия как организатор яр
марки предлагает самый боль
шой выбор товаров.

— Наша страна, — сказал 
вашим корреспондентам замес
титель генерального директора 
ярмарки Ласло Керешвельди,—- 
представляет на ярмарке об
ширный ассортимент техниче
ских изделий. В их числе — 
металлообрабатывающие и 
текстильные станки, машины и 
оборудование для химической 
промышленности, другие това
ры, пользующиеся спросом на 
международном рынке. Важное 
место среди них занимают из
делия, которые мы выпускаем 
на основе специализации, науч
но-технического сотрудничест
ва и производственной коопера
ции с другими социалистиче
скими странами.

На ярмарке есть интересный 
и, можно сказать, исполненный 
символики экспонат — метал

лическая 42-мё^ровая мачта 
для высоковольтной линии. Од
на из тысяч опор, которые 
обеспечат передачу мощного 
потока электроэнергии напря
жением 750 киловольт из 
СССР в Венгрию и другие 
братские страны. Строитель
ство высоковольтной линии от 
украинского города Винница 
до венгерского поселка Альбер- 
тирша ведется быстрыми тем
пами. Эта ЛЭП-750 станет од
ной из электрических магист
ралей, связывающих энергоси
стемы социалистических стран 
в единый комплекс.

Будапештская весенняя яр
марка пользуется заслужен
ным международным автори
тетом. Известные фирмы капи
талистических стран — ФРГ. 
Англии, Франции. Италии, 
США, Швеции. Австрии — ре
гулярно участвуют в ней. В 
этом году к ним присоедини
лись и финские, норвежские, 
канадские и австралийские фир
мы. Разноцветные полотнища 
флагов реют над выставочным 
центром венгерской столицы...

Р. КОВАЛЬ, 
В. СТРЕЛЬЧУК, 
спец. корр. АПН.

Будапешт.

НАМ ТОЛЬКО ЧТО 
СООБЩИЛ ТЕЛЕТАЙП
• НЬЮ-ЙОРК. В США доро

жают газеты. С 13 июня вос
кресная «Нью-Йорк санди 
ньюс» будет стоить 35 центов 
вместо нынешних 30. Издате
ли газеты заявили, что повы
шение стоимости издания вы
звано подорожанием газет
ной бумаги. Несколько лет на
зад номер «Нью-Йо^к санди 
ньюс» стоил 15 центов.
• ДЖОРДЖТАУН. Импе

риализм пытается сделать все 
для того, чтобы помешать Гай
ане' идти вперед по пути до
стижения полной независимо
сти. При этом он опирается на 
своих агентов внутри страны, 
а также осуществляет давле
ние извне, заявил премьер- 
министр Гайаны Форбс Берн
хэм. Он выступил на церемо
нии открытия памятника на
родному герою Гайаны Коф
фи. Мы готовы вести с импе
риалистами бескомпромиссную 
борьбу, подчеркнул премьер- 
министр.
• ДАМАСК. Союзу молоде

жи революции САР исполни
лось 8 лет. Эта организация 
создана руководством правя
щей партии Арабского социа
листического возрождения и 
объединяет в своих рядах свы
ше 55 процентов сирийской 
молодежи.

(ТАСС, 26 мая).

СТРОГАЯ
НОВЫЕ

ФИЛЬМЫ ИГРА

МИР СЕГОДНЯ Ж СОТРУДНИЧЕСТВО МИРОЛЮБИВЫХ сил

«САМОЛЕТ ЯК-40 
НЕ ИМЕЕТ СОПЕРНИКОВ»

Совершив беспримерный для 
самолетов такого класса пере
лет через Северную Атланти
ку, ЯК-40 недавно приземлился 
в Канаде и сейчас осваивает 
воздушные дороги Страны кле
нового листа. По приглашению 
местных бизнесменов «Авиа
экспорт» демонстрирует маши
ну местным специалистам.

С ЯК канадцы знакомы еще 
со времен второй мировой вой
ны. Истребители конструкции 
А. С. Яковлева состояли на воо
ружении канадских ВВС. Сра
жался с фашистами на такой 
машине и А. Р. Смит, ныне 
возглавляющий советско-канад
скую смешанную фирму 
<гСов-Кан>, которая с августа 
прошлого года поставляет со
ветскую авиационную технику 
на здешний рынок.

Председателю парламентско
го комитета по внешней поли
тике и обороне — тоже быв
шему военному летчику — 
М. Дюпра с одним из ЯК дове
лось познакомиться уже в мир
ное время в качестве пасса
жира:

— В 1972 году в числе дру
гих парламентариев я был при
глашен на борт вашего само
лета ЯК-40, который в ту по

ру совершал демонстрацион
ные полеты в Канаде. Хорошая 
машина, мне очень понрави
лась. 1

Понравился самолет в Ка
наде многим. (Кстати, канадцы, 
известные своей необыкновен
ной преданностью хоккею, на
звали выступавшего здесь 
вскоре в составе сборной СССР 
под пятнадцатым номером 
Александра Якушева «ЯК-15»). 
Уже при первом знакомстве с 
«воздушным автобусом» выяс
нилось, что он подходит здесь 
как нельзя лучше. Страна кле
нового листа — второе по 
площади государства в мире 
после СССР. В Канаде есть ог
ромные территории, освоение 
которых практически только 
начинается. Тут-то и необхо
димы, говорят канадцы. не
большие реактивные самолеты, 
способные совершать полеты 
средней дальности, взлетать и 
садиться на грунтовых пло
щадках. Авиапромышленность 
Северной Америки таких ма
шин не производит. Зато всеми 
.этими качествами обладает 
ЯК-40.

Договоренность о продаже 
ЯК в Канаду была достигнута 
лишь спустя четыре года. Это

неудивительно, если иметь в 
виду складывавшуюся здесь 
десятилетиями ‘инерцию мыш
ления: мол, кто способен кон
курировать с североамерикан
ской авиапромышленностью? И 
вот, наконец, началась серти
фикация самолета, проверка 
его технических качеств.

В каждом государстве свои 
авиатехнические стандарты. В 
Канаде они, пожалуй, выше, 
чем во многих других странах, 
но ЯК-40 вызывает здесь до
верие. Орган местных бизне
сменов — «Файнэншл пост» 
пишет: «Эта реактивная маши
на с полностью герметизиро
ванной кабиной может исполь
зоваться для грузовых и пас
сажирских перевозок, беря на 
борт 32 пассажира либо семь 
тысяч фунтов груза. Впервые 
ЯК-40 вышел на линии в 1968 
году и с тех пор успел пере
везти десятки миллионов лю
дей во многих странах мира». 
Газета подчеркивает, что со
ветский самолет является 
идеальным с точки зрения экс
плуатации в условиях Канады. 
«ЯК-40 не имеет соперников».— 
цитирует «Файнэншл пост» 
слова главы «Сов-Кан» А. Р. 
Смита.

И существование «Сов-Кан», 
и начинающиеся поставки 
ЯК-40 в Канаду — все это ощу
тимые свидетельства того, что 
советско-канадские отношения 
становятся богаче по содержа
нию и имеют хорошие перспек-

А. ПАЛЛАДИИ, 
соб. корр. АПН.

Оттава.

ИМПЕРИАЛИЗМ БЕЗ МАСКИ

СОХРАНЯТСЯ ЛИ БАЗЫ В ТАИЛАНДЕ?
Пробегая с оглушительным 

ревом взлетную полосу, аме
риканские бомбардировщики 
Б-52 пронзают тропическое ма
рево побережья Сиамского 
залива и устремляются на се
веро-восток. Их курс—в США. 
В 180 километрах южнее Банг
кока, на некогда крупнейшей 
американской базе в Таилан
де — Утапао идет демонтаж 
аэродромного оборудования и 
техники...

Ровно 10 лет назад впервые 
приземлились здесь американ
ские военные самолеты. От
сюда отправлялись они бом
бить мирное населенна Вьет
нама, Лаоса и Камбоджи. В 
разгар войны против народов 
Индокитая число вылетов до
ходило до тысячи в месяц. На 
базе в Утапао было раскварти
ровано девять тысяч американ
ских военнослужащих. Всего 
же на территории страны раз
мешались семь военных баз 
США. Реакционные режимы, 
находившиеся у власти в Таи
ланде в течение сорока лет, 
фактически втянули страну в 
американские военные аван
тюры.

Победа народов Индокитая 
над агрессорами коренным

тельство Кыкрит Прамота, при
шедшее к власти в Таиланде 
после свержения военной дик
татуры, вынуждено было под 
давлением антиимпериалисти
ческих настроений в стране 
потребовать вывода американ
ских войск.

Однако американская воен
щина не торопится покинуть 
Таиланд. США пытались любы
ми способами затянуть пере
говоры о выводе своего кон
тингента, оставить за собой, 
например, контроль над базой 
в Рамасуне, предназначенной 
для сбора разведывательных 
данных о соседних странах. 
Незадолго перед проходивши
ми в апреле парламентскими 
выборами правительство Таи-

Сени Прамот, лидер победив
шей демократической партии, 
пересмотрит решение своего 
младшего брата. Правда, нз 
пресс-конференции перед це
ремонией присяги королю но
вый премьер-министр заявил, 
что не собирается менять ре
шение своего предшествен
ника.

образом изменила обстановку

ланда 
уходе 
сяцев 
войск,

настояло все-таки на 
в течение четырех ме- 

всех американских 
за исключением 27 со-

ватников, и на демонтировании
всех военных объектов, 
чая базу электронного 
нажа в Рамасуне.

После поражения на 
рах бывшего премьера,

вклю- 
шп ио

выбо- 
главы

И все же лидеры социалис
тической и других прогрессив
ных партий и организаций Таи
ланда считали, что обещания 
властей добиться вывода аме
риканских войск носили ско
рее предвыборный характер. 
Последние события указывают 
на то, что эти предостереже
ния оправдываются.

Посол США, как сообщают 
здесь, вручил министру иност
ранных дел Таиланда П. Рат- 
такуну меморандум, в котором 
Соединенные Штаты офи
циально запросили согласие 
Таиланда на сохранение аме
риканских военных баз. П. Рат-

В Москве недавно проходило расширенное заседание рабо
чей комиссии Международного совета по продолжению дейст
вий и связям Всемирного конгресса миролюбивых сил. Кор
респонденты АПН М. Пилосов и Ю. Тарский взяли интервью у 
президента этого совета, генерального секретаря Всемирного 
Совета Мира Ромеша Чандры.

Сегодня мы — свидетели 
крупных успехов политики 
разрядки и мирного сосуще
ствования. В наши дни такая 
политика приобретает все 
большее признание * и под
держку среди сотен миллио
нов людей доброй воли. Се
годня главная задача всех ми
ролюбивых сил — добиваться 
того, чтобы процесс разрядки 
стал необратимым.

Характеризуя практическую 
деятельность Всемирного Со
вета Мира, Ромеш Чандра наз
вал одним из важнейших ее 
направлений борьбу за укреп
ление солидарности с народа
ми, сражающимися против 
колониализма, неоколониализ
ма, расовой дискриминации, 
поддержку национально-осво
бодительного движения.

— Среди великих завоеваний 
дела мира в последнее вре
мя, — сказал он, — следует 
особо отметить победы наро
дов Вьетнама и Анголы. В их 
исторических победах, несом
ненно, важную роль сыграла 
поддержка и солидарность 
движения сторонников мира. 
Задача нынешнего дня — ос
вобождение народов ЮАР, 
Намибии, Зимбабве, а также 
других территорий, все еще 
находящихся под гнетом ко
лониализма, и' поддержка 
борьбы народов недавно осво-

бодившихся стран против по
пыток сил неоколониализма 
отнять у них завоеванную сво
боду и независимость.

Ромеш Чандра осудил поли
тику нынешних руководителей 
Китая, препятствующую прак
тическому участию многомил
лионного китайского народа в 
движении миролюбивых сил.

— Ныне во Всемирном Со
вете Мира, — сказал он, — 
нет китайских представителей. 
И это отражает определенную 
политику китайского руковод
ства. Мы очень сожалеем по 
этому поводу, ибо китайский 
народ, как и все народы пла
неты, несомненно, привержен 
делу мира и ие может не раз
делять программы укрепления 
всеобщего мира. К сожалению, 
непреложным фактом являет
ся то, что маоистское руко
водство препятствует деятель
ности китайских сторонников 
мира, и это тем более обидно, 
что подобное происходит спус
тя много лет после великой 
китайской революции, которая 
сыграла огромную роль в 
судьбах человечества. Между 
тем в ангольском вопросе ки
тайские лидеры оказались на 
стороне сил империализма и 
расизма. В то время как ши
рится движение солидарности 
с народом Чили, Пекин одним 
из первых установил диплома

тические и торговые отноше
ния с фашистской военной 
хунтой Пиночета. Маоистское 
руководство всячески препят
ствует решению вопроса о 
прекращении гонки вооруже
ний, что противоречит чаяниям 
народов, в том числе и китай
ского. Однако мы все питаем 
надежду на то, что рано или 
поздно многомиллионный ки
тайский народ примет участие 
в движении сторонников мира 
и внесет в это дело свою дос
тойную лепту.

Подчеркнув значение для 
сохранения и укрепления все
общего мира Программы ми
ра, принятой на XXIV съезде 
КПСС и получившем дальней
шее развитие на XXV съезде 
КПСС, Ромеш Чандра сказал:

— Программа мира, приня
тая XXIV съездом КПСС, вдох
новила и придала еще боль
шую уверенность всем участ
никам нашего движения в их 
высокогуманном деле. Я счи
таю, что сегодня даже откры
тые антисоветчики вынуждены 
признать ту огромную роль, 
которую она сыграла за пос
ледние годы. Во всех сферах 
деятельности движения борь
бы за мир, будь то разоруже
ние, борьба за национальную 
независимость, разрядку меж
дународной напряженности, в 
частности за мирное урегули
рование на Ближнем Восто
ке, — все эти инициативы Со
ветского Союза были сформу
лированы в советской Про
грамме мира. (АПН).

Партии социального действия 
Кьжрита Прамота, в иностран
ной печати, особенно амери
канской, стали высказываться 
намеки на то, что глава нового

такун назвал 
предложение 
дальнейшем
военном присутствии 
ланде.

«интересным» 
Вашингтона о

аме р ик ан с к ом
Таи-

Ю. САВЕНКОВ, 
соб. корр АПН.
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ЧТО ни говорите, а есть в 
искусстве это постоянно 
гонимое, плохо изучен

ное, однако, реально сущест
вующее понятие — мода: была 
мода на «деревню», серия 
«камерных» фильмов... Кажет
ся, сейчас начинается некая 
полоса лент «спортивных» — 
на экраны вышло сразу два 
художественных фильма на эту 
тему: «Одиннадцать надежд» 
(«Ленфильм») и «Чудо с косич
ками» («Беларусьфильм»). Та
кой, выражаясь спортивным 
языком, «дубль» еще несколько 
лет назад удивил бы. Сделаем 
экскурс в прошедшее десяти
летие: «Хоккеисты», «Новень
кая», «Закрытие сезона», 
«Гроссмейстер», «Секундомер», 
«Удар! Еще удар!» — и, пожа
луй, все. Сам факт появления 
спортивной ленты оценивался 
положительно — спорт давно 
стал одним из важнейших фак
торов общечеловеческой куль
туры. Однако коль скоро ки
нематограф обернулся «лицом 
к спорту», давайте и поведем 
разговор о последних двух ра
ботах без умильной улыбки ра
дости по поводу свершившего
ся факта «на нужную ?ему», 
но с высоты требований се
годняшнего дня нашего кино.

да» ТАК, одиннадцать 
ч® футбольных надежд 

страны, проще говоря сбор
ную, предлагают принять 
опытному, видавшему виды 
тренеру Василию Василье
вичу Воронцову. Мы застаем 
его в «звездный» час—идут 
к нему на поклон представи
тели федерации, когда-то 
уже отказавшиеся от его ус
луг на этом посту, дают сво
боду эксперименту, что тоже 
случается не часто, появляет
ся -возможность на закате 
карьеры «блеснуть», вер
нуть славу советскому фут
болу. Мы знакомимся с ме
тодами работы тренеров, 
знакомимся с игроками, за
глядываем в раздевалку 
команды, путешествуем и по 
стране и за рубеж, становим
ся свидетелями напряженно
го отборочного матча. Одно 
это перечисление способно 
вызвать и повышенный к 
фильму интерес, и заста
вить сопереживать его со
бытиям — кто из нас хоть 
чуть-чуть не болельщик? Но 
почему проходит совсем не
много экранного времени и 
становится скучно?

Давайте разберемся. Что мы 
узнаем о персонажах фильма? 
Вот защитник Лавренев — ему 
34 года, период, когда «по
могают» уйти из спорта, но он 
опытен, умел, и Воронцов от
стаивает его место в сборной: 
«Стенли Мэтьюз до 49 лет иг
рал за Англию...». Рядом с ним 
в защите — юный Косичнин. 
Он, конечно же, боготворит 
Лавренева, но еще мало что 
умеет, и Лавренев терпеливо 
учит его, делится опытом. В 
полузащите играет Соиолов- 
скии. У этого и с возрастом 
все в порядке, и с мастерст
вом, но хочет бросить футбол — 
жена настаивает. Тренер при
ходит домой, говорит с упря
мицей по-отечески, и все ула
живается. Потом, в решающем 
матче, полузащитника «под
куют», но он себя преодолеет, 
и жена будет горда за него У 
экрана телевизора. В нападе
нии играет Романцев. Тот по
лучит травму еще в «домаш
нем» матче, попадет в знаме
нитую клинику «к Зое Сергеев
не», но знаменитая Зоя 
Сергеевна отсутствует, и тут— 
с появлением молодого врача 
Иры Лозовской — появляется 
в фильме и лирическая линия. 
Но дальше трогательных буке
тов в различных странах и 
континентах она не разовьет
ся — не в ней дело.

Тогда в чем? Не говоря 
даже о том, что вся картина 
выстроена на банальностях, 
которых уже и авторы спор
тивных отчетов боятся, а 
лексикон героев богат «от
кровениями» типа «мысль 
должна опережать движение 
мяча», «спорт — категория 
нравственная» и т. п., труд
но понять замысел авторов-— 
для чего, собственно, постав
лена картина? Что она до
бавляет к информации, ко
торой ежедневно питают нас 
телевидение, радио, печать?

В фильме нет характеров, 
герои рассмотрены авторами 
лишь с одной стороны — 
спортивной; вырванные из 
нормальной человеческой 
среды, где важны не только 
проблемы штрафной пло
щадки, они поневоле стано
вятся схемами.

А коль скоро события ав
торам важнее людей, мы на
чинаем искать правду в со

бытиях. И вот... Не мог 
Василий Васильевич дважды 
встречаться с Пеле — раз
ница в годах слишком вели
ка. Главному герою «далеко 
не пятьдесят», как он сам 
говорит, а Пеле впервые 
приехал в Москву 3 июля 
1965 года. Это в сорок-то с 
лишним Василий Васильевич 
с ним сражался! Именно в 
период «омоложения» сбор
ной! И отборочные игры чем
пионата мира мы не проводи
ли с испанцами. Чего не бы
ло, того не было! Женщин- 
врачей в футбольных коман
дах история не знает, врата
ри без перчаток на поле не 
выходят...

Самое обидцое, что дела
ли фильм люди талантливые. 
Сценарий написали лауреат 
Ленинской премии В. Ежов 
в содружестве с В- Садов
ским, режиссером, на счету 
которого фильм-лауреат 
Всесоюзного фестиваля спор
тивных картин 1969 года 
«Удар! Еще удар!» и непло
хая лента «Ход белой коро
левы». Воронцова играет 
А. Папанов, Лозовскую — 
Л. Виролайнен, Лавренева— 
А. Голобородько, председа
теля федерации футбола — 
И. Горбачев. В эпизодах — 
А. Джигарханян, М. Водя
ной, Н. Крючков. Не получи
лась же работа, видимо, по
тому, что стремление расска
зать обо всем понемногу и 
ни о чем конкретно еще ни
кому не приносило успеха.

ЯПГ УДО с косичками» 
99 " вводит нас в мир 
спортивной гимнастики. Бе
лорусские кинематографисты 
(автрр сценария А. Лапшин, 
режиссер В. Титов) решили 
рассказать о становлении ха
рактера озорного «чертенка» 
Тани из маленького городка 
Березовска, которая волею 
судеб становится «звездой» 
мирового спорта. Все пере
плелось в ее жизни — пер
вая любовь и первые шаги в 
спорте, мужание и спортив
ная зрелость. Дело совсем не 
в том, что девочка эта осоз
нает себя как личность имен
но в спорте, на важнейших 
Международных соревнова
ниях. Это могло случиться 
совсем иначе — у каждого 
есть в жизни пора сверше
ний, когда ответ держишь пе
ред самим собой без всяких 
скидок. Ненавязчиво и с 
юмором авторы рассказыва
ют нам, откуда берутся те 
твердость и непреклонность 
характера, которые в момент 
труднейших испытаний спол
на проявляет эта шестнадца
тилетняя спортсменка.

Предельно просто выстроена 
роль главной героини в испол
нении студентки Горьковского 
театрального училища, дебю
тантки в кино И. Мазуркевич, 
Идя навстречу правде факта, 
создатели фильма пошли на 
документальное внешнее сход
ство героини с известной на
шей гимнасткой О. Корбут. И 
это себя оправдало — актрисе 
не нужно изображать «спор
тивные страсти» — чуть раз. 
мытые документальные кадры 
делают это лучше любой «иг
ры в спорт»..

И еще о правде факта.’ 
Ведь, действительно, был же 
такой период, когда «сальто 
назад в группировке» О. Кор
бут отвергала Международ
ная федерация гимнастики» 
как и сегодня многие не 
хотят понять американ
ского фигуриста П. Ку-< 
бичку, выполняющего саль
то назад в произволь
ной программе. Это уже 
проблемы не мнимые—сама 
жизнь преподнесла нам их, в 
не менее интересны стали 
они нам в произведении ки
нематографа художественно
го. игрового.

В ряду спортивных фильмов 
есть лента «Строгая игра». Ос
тавляя в стороне художествен
ные качества картины, хочется! 
вспомнить слова главного ге
роя — футболиста с мировым! 
именем: «Футбол — игра стро
гая, небрежности, всезнайства 
не прощает!». Эту в общем-то 
непритязательную фразу тем 
не менее, думается, можно вы
нести эпиграфом к кинемато
графу, и в частности — к 
спортивному.

В. КОЗИНЕЦ.

I
» ФУТБОЛ
ПЕРВЕНСТВО ОБЛАСТИ

I ДЕБЮТАНТЫ
ПОКАЗЫВАЮТ
ХАРАКТЕР

Стартовал очередной чем
пионат области по футболу 
среди команд первой группы. 
К соревнованиям допущено 
двенадцать коллективов, они 
в двухкруговом турнире ра
зыграют звание победителя. 

I Чемпион области сезона 
1976 года получает право на 
участие в первенстве Россий
ской Федерации. Такие со
ревнования проводятся впер- 

|ВЫе.
Игры первого тура показа

ли. что борьба в первенстве 
обещает быть очень острой. 
Неплохо проявили себя де- 

|бютанты первой группы. 
«Северский трубник», играя 
на чvжoм поле, сумел добить
ся ничьей со счетом 1:1 во 
встрече с бронзовым призе- 

|ром ппошлого года сверд
ловским «Кедром». Втппой 
новичок — команда «Шах- 
теп» (Карпинск) с минималь- 

_ ным счетом 0:1 уступила в 
I игре с обладателем кубка об- 
■ ласти нижнетагильским 
I «Спутником».

Прошлогодний чемпион 
«Высокогорец» не сумел пе
реломить сопротивление 
свердловской команды РТИ, 
занявшей в прошедшем сезо
не последнее место. В итоге 
ничья — 2:2. Самой резуль
тативной игрой стала встреча 
между верхнесалдинским 
«Стартом» и режевским «Ме
таллургом», в которой было 
забито семь мячей. Со сче
том 4:3 победил «Метал
лург». Каменск-уральский 
«Темп» одержал победу — 
3:1 над командой «Горняк» 
(Качканар).

Футбольные команды об- 
ласти вступили в борьбу за 
кубок области, в которой 
участвует 29 коллективов. В 
субботу состоятся матчи 
'А финала. А финальный 
матч кубка области заплани
рован на 16 июня.

• ФУТБОЛ
ВТОРАЯ ЛИГА

7. Матчи Кубка РСФСР.

10. «Уралмаш» (Сверд
ловск) — «Локомотив* (Чита), 
«Уралец» — «Ангара», СКА (X) — 
«Торпедо», «Амур» — «Чкало
вец», «Иртыш» (Омск) — «Ав
томобилист* (Красноярск), 
«Нефтяник* — «Энергия», «Зе
нит» (Иж) — «Селенга». «Стпои- 
тель» — «Звезда», «Луч» (Вла
дивосток) — «Динамо» (Бар
наул).

15. «Уралмаш» — «Селенга», 
«Уралец» — «Автомобилист», 
«Луч» — «Торпедо». СКА (X) — 
«Чкаловец», «Амур* — «Дина
мо», «Иртыш» — «Энергия», 
«Нефтяник» — «Ангара». «Зе
нит» (Иж) — «Звезда», «Строи
тель» — «Локомотив».

• ПЛАВАНИЕ

ВПЕРЕДИ -
КРАСНОДАР

ВБВЕРДЛОБС К О М 
Дворце молодежи 

прошли соревнования лично
го первенства облсовета 
«Трудовые резервы» по пла
ванию. 60 пловцов состяза
лись на голубых дорожках 
бассейна. Восемь человек по
казали высокий результат, 
выполнив норматив первого 
разряда. Успешно выступили

молодые пловцы из Сверд
ловска: Олег Алферьев, Лю
ба Пискунова, Андрей Моро
зов, Александр Камышни
ков, Галина Патрушева из 
Качканара и тагильчанка Та
ня Кондакова.

Лучшие пловцы облсовета 
готовятся сейчас к соревно
ваниям на первенство Рос
сийского совета ДСО «Тру
довые резервы», которые 
пройдут в конце июня в 
Краснодаре.

Е. СВЕРДЛОВ, 
главный судья 
соревнований.

• ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

НАДЕЖНЫЙ ФУНДАМЕНТ

19. «Уралмаш» — «Звезда», 
«Уралец» —«Энергия», «Луч» — 
«Чкаловец», СКА (X) — «Дина
мо», «Амур» — «Торпедо», 
«Иртыш» — «Ангара», «Нефтя
ник» — «Автомобилист», «Зе
нит» (Иж) — «Локомотив», 
«Строитель» — «Селенга».

НА СТАРТЕ—

ИГРЫ В ИЮНЕ
3. «Уралец» (Нижний Та

гил) — «Нефтяник» (Тюмень). 
«Амур» (Благовещенск) — СКА 
(Хабаровск), «Звезда» (Ир
кутск) — «Селенга» (Улан-Удэ), 
«Ангара» (Ангарск) — «Энер
гия» (Братск), «Чкаловец» (Но
восибирск)—-«Торпедо» (Томск), 
«Строитель» (Уфа) — «Зенит» 
(Ижевск).

26. «Динамо* — «Уралмаш», 
«Звезда» — «Уралец», «Локо
мотив» — «Иртыш». «Селен
га» — «Нефтяник», «Автомоби
лист» — «Луч», «Энергия* —- 
СКА (X), «Ангара» — «Амур», 
«Торпедо» — «Зенит» (Иж), 
«Чкаловец* — «Строитель».

30. «Чкаловец» — «Урал
маш», «Селенга» — «Уралец», 
«Локомотив» — «Нефтяник», 
«Звезда» — «Иртыш», «Авто
мобилист» — СКА (X), «Энер
гия» — «Амур», «Ангара» — 
«Луч», «Динамо» — «Зенит» 
(Иж), «Торпедо» —«Строитель».

ДРУЖБА
Именно под таким звонким 

названием, зовущим пионеров 
и школьников подружиться с 
прекрасным миром физической 
культуры и спорта, прошли в 
городе Свердловске соревно
вания общеобразовательных 
школ по пионерскому четырех
борью на призы городского от
дела народного образования.

30 сильнейших школ напра
вили на сминал этих соревнова
ний своих представителей. В 
ходе упорных поединков по
четное звание сильнейших в 
городе и право участвовать в 
областных соревнованиях за
воевали команды школ: № 30 
Железнодорожного района,
набравшая 2247 очков, № 43
Кировского района — 2237 и 
школы №130 Кировского райо
на.— 2178 очков.

Г. ГРИШАЕВ.

• ХОККЕЙ НА ТРАВЕ

МИРНОЕ НАЧАЛО '
В азербайджанском городе 

Сумгаите начались игры чем
пионата страны по хоккею на 
траве. Здесь в первом туре 
встречаются четыре команды: 
«Труд» (Куйбышевская обл.), 
«Красная заря» (Ленинград), 
«Буревестник» (Баку) и 
«Уральский трубник» из Пер
воуральска.

В первом матче наши хок
кеисты встретились с «Буре
вестником» и проиграли — 
0:1, а затем свели матч вни
чью с «Трудом» — 0:0.

ПУТЕВКИ В ФИНАЛ
Два дня на Центральном 

стадионе Свердловска 160 
юных спортсменов соревнова
лись по легкой атлетике за 
звание сильнейших в облсовета 
ДСО «Спартак». На беговых 
дорожках и секторах спор ве
ли команды техникумов. R 
мужской группе лучше всех 
выступили легкоатлеты Сверд
ловского автодорожного техни
кума, а в женской—спортсмен
ки Нижнетагильского медицин
ского училища.

Победители этого турнира, а 
также команды юношей и де
вушек из Свердловского техни
кума физкультуры и Свердлов
ского педагогического технику
ма имени Горького примут 
участие в соревнованиях среди 
сильнейших команд из техни
кумов России.

Около 500 юных легкоатле
тов из городов и районов об
ласти приняли участие в об
ластных соревнованиях по 
легкой атлетике среди юно
шей и девушек среднего воз
раста.

Средний возраст—это один 
из важнейших периодов в 
многолетней подготовке лег
коатлета, когда у 15—16-лет
них закладывается фундамент 
основных двигательных и тех
нических качеств. Для трене
ров — это период заверше
ния отбора талантливых юных 
спортсменов.

И надо сказать, что прошед
шие соревнования показали— 
у большой группы молодых 
легкоатлетов фундамент этот 
надежен. Значительно актив
нее в последнее время ведет
ся поиск и воспитание талант
ливых легкоатлетов в сверд
ловской школе-интернате 
спортивного профиля. Л. Но
вожилова, тренер этой шко
лы, не раз принимала позд
равления после успешных за
бегов своих учениц, которые 
побеждали соперниц красиво 
и убедительно. В беге на 
1500 метров Надя Дрягина— 
4 мин. 56,2 сек. На 200 и 400

метров — Люда Парищенкова 
с результатами 26,2 сек. и 
58,6 сек.

Воспитанникам тренера этой 
же школы В. Катаева Валерию 
Комарову и Сергею Борисову 
не было равных в прыжках 
в высоту. Вначале они оба 
преодолели планку на высоту 
185 см. А затем Валерий пре
одолел победные 190 см. У 
тренеров О. Воронцова и 
Н. Аверина победы одержали 
Игорь Нахлунин в беге на 
1500 м — 4.15,5 и Толя Буд
ников в метании копья — 
51 м 18 см.

Интересным бегуном мо
жет стать победитель на ди
станции 100 метров Юра Са
марин (11,0 сек.) из Камеиска- 
Уральского. Хороший резуль
тат у Аллы Сабитовой — 
12,7 сек., на этой же дистан
ции. В среднем возрасте в 
легкой атлетике еще редки 
результаты по нормативам 
мастеров и кандидатов в мас
тера спорта, но Елена Меси- 
лова. уверенно выигравшая 
прыжки в высоту — 163 см, 
уже достигла кандидатского 
рубежа.

Г. КОКШАРОВ.
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ДОБРЫЙ ДЕНЬ, 
УРАЛЬЦЫ! Где были 

болотные кочки...
ВЕЧЕР

Песни
солидарности

Клуб политической песни 
«Баллада» Свердловского 
педагогического института и 
клуб любителей музыки 
Дворца культуры Верх- 
Исетского металлургическо
го завода провели вечер 
современной зарубежной 
молодежной песни из цикла 
«Политическая песня в 
современном мире».

В театральном зале Двор
ца прозвучали в исполне-< 
нии «Баллады» песни брат
ской солидарности, песни 
борьбы и протеста демо
кратической молодежи Чи
ли, ФРГ, Португалии, США, 
Англии, Франции, Ирлан
дии. Были исполнены пес
ни, вошедшие в новую про
грамму «Баллады».

Л. ЛАДОВ.

ПРЕМЬЕРА

«Комедия 
ошибок»...

В предпраздничные дни 
в Нижнетагильском госу
дарственном драматическом 
театре имени Д. Н. МамН- 
на-Сибнряка прошла пре
мьера. Коллектив театра 
на своей сцепе поставил 
пьесу Уильяма Шекспира 
«Комедия ошибок». На од
ном из первых спектаклей 
в драматическом театре по
бывали студенты Нижне
тагильского педагогического 
института. Будущие педа
гоги тепло встретили но
вый спектакль.

В. ЗОРИХИН.

ФАЛЕРИСТИКА

Первый 
тавдинский

значок
В конце минувшего года 

работники Тавдинского от
дела культуры побывали в 
Свердловске на заводе 
«Русские самоцветы» и сде
лали заказ на изготовление 
памятных сувенирных знач
ков «Пионер—герой Павлик 
Морозов».

И вот в мае поступил 
первый вид долгожданного 
значка в Тавду — в дерев
ню Герасимовку. Серебрис
то-серая скульптурная фи
гура Павлика Морозова 
изображена на фоне нового 
здания Герасимовской вось
милетней школы, построен
ной как часть мемориально
го комплекса.

И теперь каждый, кто по
бывает на родине Павлика 
Морозова в деревне Гера
симовне или в Тавдинском 
краеведческом музее, уве
зет с собой на память о 
смелом мальчишке этот се
ребристо-серый значок с 
уральским камнем.

А. СУВОРОВЦЕВА.

Рассказывал Юрий АНИ
СИМОВ, мелиоратор:

— Подъехали мы, значит, 
к болоту, остановились на 
лужайке. Вылез я из кабины 
трактора, огляделся и, ска
жу откровенно, сильно за
сомневался; что тут может 
вырасти? За сто лет здесь 
дерева-то порядочного не вы
росло. Три-четыре чахлень
ких кустика на большом рас
стоянии друг от друга. И все. 
Справа, слева и впереди, до 
горизонта — кочки, кочки и 
кочки. Что можно сделать с 
такой землей? Хорошо, осу
шим мы ее — это в наших 
силах. Но о каком плодоро
дии может идти речь? Ниче
гошеньки же не родится на 
ней... Поделился своими сом
нениями с экскаваторщиком 
Анатолием Алексеевичем 
Бабиным, опытным механи
затором, — он рядышком 
оказался. Анатолий Алексее
вич усмехнулся только. «Эх, 
ты, Алеша!» — сказал. По
том, правда, продолжил раз
говор: «За Алешу-то ты не 
обижайся. Это я просто так, 
без зла,.. Болото у тебя пер
вое? Первое. Вот я и вижу. 
Отсюда и мысли твои. Но 
через годика три,' когда 
случится тебе снова побы
вать вот на этом самом мес
те, от тех мыслей у, тебя 
и следа не останется. По
помни мое слово...» Слова 
Бабина я потом припомнил, 
точно. Прошлой осенью 
пришлось ехать мне мимо 
болота на попутке. Елки-пал
ки, какой там хлеб вымахал! 
Год засушливый, а на «бо
лоте» — пшеница по пояс... 
Не выдержал я, попросил 
шофера остановиться. К хле
бу подошел, руками потро
гал — только тогда поверил. 
Вот тебе и «гиблое место», 
на котором раньше и кусти- 
ки-то неохотно росли...

С Юрием Анисимовым и 
его товарищами по работе— 
механизаторами Горнощит- 
ской передвижной механизи
рованной колонны № 2 я 
познакомился по окончании 
областного совещания пере
довиков объединения «Сверд- 
ловскмелиорация». Мелиора
торы рассказывали мне о 
своей специальности, о проб
лемах, с которыми приходит
ся сталкиваться * и которые 
решаются сейчас в ПМК. Но 
прежде чем. говорить об 
этом, мне хотелось бы сде
лать некоторое отступление, 
связанное с совещанием, по
скольку совещание имело 
немало точек соприкоснове
ния с темой нашей беседы.

Юрий Анисимов привел 
пример из своей мелиоратор- 
ской практики — бывшее 
болото, которое было раньше 
отрадой разве только для 
заядлых охотников, стало 
добрым подспорьем для хле
боробов. Земля отблагодари
ла полеводов щедрым уро
жаем. И это, конечно же, не 
случайность.

Мелиорация почв, как от
мечалось на областном сове
щании, — перспективный 
путь развития сельскохозяй
ственного производства. Об 
этом красноречиво свиде
тельствуют цифры. В минув
шем году на мелиорирован
ных землях механизаторы 
получили по 244 центнера 
овощей с гектара, тогда как 
на обычных полях урожай
ность не . превышала 150 
центнеров.

Осушенные земли способ
ствуют получению богатого 
урожая сена. Так, колхозы 
«Путь к коммунизму», име
ни Кирова и имени Фрунзе,

расположенные в Талицком, 
Пышминском и Туринском 
районах, ежегодно заготав
ливают на таких землях от 
70 до 90 процентов сена, ко
торое требуется для созда 
ния хорошей кормовой базы.

А орошаемые пастбищ:^? 
Любой животновод только 
спасибо скажет мелиорато
рам за культурные «луга». 
Да вот судите сами.

Вехи

пройденного пути
Словом, мелиорация, ме

лиорация и мелиорация. Без 
нее нынче не мыслится сель
ское хозяйство. И не случай
но XVII съезд ВЛКСМ объ-

внимание уделялось жилищ
ному строительству — в экс
плуатацию были сданы бо
лее 20 тысяч квадратных 
метров жилья. Новоселья 
справили сотни семей мелио
раторов...

Уверенным маршем всту
пил трехтысячный отряд ра
ботников передвижных мех- 
колонн Среднего Урала в 
десятую пятилетку. Прошло 
не так много времени, но 
достижения мелиораторов 
говорят сами за себя. Вот 
смотрите... Объем подрядных 
работ за первый квартал объ
единение выполнило на 106 
процентов, план строительно
монтажных работ — на 127 
процентов, задания по осу
шению и орошению земель

КИШ
СЕГОДНЯ МЫ РАССКАЗЫВАЕМ О ВАЖНЕЙШЕЙ ПРОФЕССИИ СЕЛЬСКО
ГО ТРУЖЕНИКА — ПРОФЕССИИ МЕЛИОРАТОРА.

Анатолий Алексеевич БА
БИН, экскаваторщик:

— Мне кажется, чтобы 
решить проблему закрепле
ния молодежи в ПМК, нуж
но очень серьезно подумать 
о наставничестве. В каждой 
колонне должны быть на
ставники, которые бы и по
могли, и поддержали нович
ков. У нас молодые рабочие, 
как правило, без шефов не 
остаются. И как правило, че
рез полгода, через год они 
становятся классными спе
циалистами... Скажу о сво- И 
их воспитанниках. Хороши
ми экскаваторщиками толь- § 
ко за последние два года ста- Я 
ли Юрий Воробьев и Михаил И 
Политов. Ну, а хороший ра- 
ботник — это и моральное В 
удовлетворение, и заработок 
приличный...

СОЮЗНИКИ ЗЕМЛИ' X"

явил мелиорацию земель 
Всесоюзной ударной комсо
мольской стройкой. И не 
случайно на днях был издан 
Указ об установлении еже
годного праздника «Дня ме
лиоратора», который будет 
отмечаться в первое воскре
сенье июня. И не слу
чайно столько внимания 
уделялось мелиоративным 
работам на Среднем Урале в 
девятой пятилетке и уде
ляется теперь.

Что, например, сделано 
нашими мелиораторами в 
минувшем пятилетии? На 
этот вопрос мы попросили 
ответить начальника объеди
нения «Свердловскмелиора- 
ция» Сергея Акимовича 
ЯКОВЛЕВА.

— Вот главные вехи про
шедшего пятилетия, — ска
зал он. — Мелиораторы об
ласти освоили свыше 70 
миллионов рублей. Иными 
словами, они осушили 14.6 
тысячи Гектаров колхозных 
и совхозных угодий, провели 
орошение на 29 тысячах и 
окультурили 65 тысяч гек
таров. Видимо, есть смысл 
объяснить слово «окульту
рили». Что это значит? В 
обязанности мелиоратора 
входит, скажем, не только 
осушение болота. Он должен 
полностью подготовить поч
ву для высева зерновых. 
Подготовить—это распахать 
ее, внести необходимые удоб
рения, посеять однолетние 
травы. Только после этого 
поле считается окультурен
ным, его можно вводить в 
севооборот хозяйства... И 
еще одни момент, если гово
рить о важных достижениях 
минувшей пятилетки. Особое

также перевыполнены. Имен
но за эти успехи мелиорато
рам нашей области было вру
чено переходящее Красное 
знамя Министерства мелио
рации и водного хозяйстза 
СССР и ЦК профсоюза ра
ботников сельского хозяй
ства и заготовок.

Итак, трудовой марш трех 
тысяч свердловских мелио
раторов продолжается. Им. 
трехтысячникам, предстоит 
пройти по дорогам трудным, 
потребующим изрядного мас
терства. высокого напряже
ния. целеустремленности.

Новые ориентиры
— О них. новых ориенти

рах, — продолжил рассказ 
Сергей Акимович ЯКОВ
ЛЕВ, — говорить можно 
много. Действительно, знако
мишься с основными цифра
ми пятилетнего плана, и уже 
первое знакомство с ними 
располагает к размышлени
ям. Нашему объединению 
предстоит освоить в начав
шемся пятилетии 183 мил
лиона рублей, осушить 40 
тысяч гектаров колхозных 
и совхозных угодий, провести 
орошение на 45 тысячах и 
закончить работы по окуль
туриванию земель на плоша
ли в 130 тысяч гектаров... 
Давайте сопоставим цифры 
двух пятилеток. Сразу ви
дишь, что нынешний объем 
работ увеличился больше, 
чем в два раза.

А теперь о том новом, с 
чем придется иметь дело ра
ботникам передвижных ме
ханизированных колонн. 
Начнем с орошения.

Новым здесь станет воз

ведение плотин, создание ис
кусственных водоемов. За 
пятилетку будет построено 
более 70 таких плотин. Ка
кие цели преследует это 
строительство?

Строительство плотин за
планировано в так называе
мых обезводненных районах 
нашей области, например, 
Артинском, Талипком, Бай- 
каловском и Богданович- 
ском. С вводом в строй пло
тин и водоемов, надо думать, 
в лучшую сторону изменится 
засушливый климат этих 
районов.

Теперь возьмем осушение 
земель Уже в первом году 
пятилетки мелиораторы обя
зались осушить при помощи 
закрытого, дренажа (кстати, 
это тоже новый вид работ) 
более 1 600 гектаров колхоз
ных и совхозных земель. 
Так, мы начинаем дренаж
ные работы на Шиловском 
болоте, в Горном Щите, па 
Кунарскрм — в Богданович- 
ском районе, на заболочен
ных участках Талицкого. Ир
битского и Красноуфимского 
районов.

Таковы задачи, стоящие 
перед мелиораторами облас
ти в новой пятилетке, таковы 
ориентиры, поставленные пе
ред объединением «Сверд- 
ловскмелиорация».

«Ушли 

в прошлое 

вагончики»
Настало время вернуться 

к беседе, с которой я начал 
материал. Итак, мы сидели

в холле Дворца молодежи, в 
котором только что закончи
лось областное совещание 
передовиков мелиоративных 
организаций. Горнощитцы 
рассказывали..

Петр БОГОМОЛОВ, трак
торист:

— В Горнощитскую ПМК 
я пришел в 1966 году, когда 
колонна только начинала 
формироваться. Мелиорация, 
если так можно’ сказать, 
только выходила на широ
кую дорогу. И, как водится, 
начало это было нелегким. 
В нашей ПМК было мало 
техники, да и в быте не было 

никакой устроенности. Как 
известно, работа в ПМК ко
чевая. Сегодня в одном мес
те, завтра в другом. Жили в 
передвижных вагончиках. 
Жить в них приходилось и 
зимой, в сорокаградусные 
морозы. Встаешь, бывало, 
поутру и волосы от подушки 
отодрать не можешь — при
мерзли... Прошло десять лет. 
И вот, когда начинаешь срав
нивать вчерашнюю и сегод
няшнюю колонну, видишь 
изменения очень четко. Ну. 
во-первых, это изменения 
технического плана. Сейчас 
каких только машин нет в 
ПМК — бульдозеры, экска
ваторы. тракторы, трубоук
ладчики. грузовики. Притом, 
машины самые современные. 
Скажем, марки тракто
ров ■— «ДК-75». «Т-100», 
«К-700». Кстати, «Киров
цы» пришли к нам совсем 
недавно. Посмотрели на них 
наши трактористы и голова
ми покачали. Приборы в ка
бине незнакомые. Да и раз- 
мером-то машины солидные.

Как управлять такой махи
ной? Четверым из нас приш
лось ехать на курсы, пере
квалифицироваться для ра
боты на «Кировцах». Сейчас 
они водят эти. машины так 
же легко, как таксисты свои 
«Волги»... Во-вторых, изме
нились бытовые условия ме
лиораторов. Уже за время 
моей работы в ПМК в Гор
ном Щите выстроены десят
ки благоустроенных домов. 
Ушли в прошлое вагончики. 
Хозяйства, на территории 
которых мы работаем, либо 
размещают механизаторов по 
квартирам, либо предостав
ляют общежития.

Юрий АНИСИМОВ, трак
торист:

— Вот интересный факт. 
За последние годы из нашей 
ПМК не уволился ни один 
молодой человек. Почему? О 
двух причинах уже расска
зал Петр Богомолов. Попы
таюсь дополнить его. Моло
дому рабочему, пришедшему 
в ПМК, конечно же, небез
различно, какую технику вы
делят ему — новую или та
кую. которую хоть сейчас 
на слом. В Горнощитской 
колонне стало традицией — 
доверять новичку с первого 
дня. Это, значит, еще одна 
причина. Потом профессио
нальный рост. Работать без 
перспективы, наверное, не 
очень интересно. У нас пер
спектива такая есть. Приве
ду совсем недавний пример. 
Александр Паньков начинал 
работу в ПМК трактористом. 
Сейчас он старший прораб, 
главнокомандующий ' строй
ки. как зовут его мелиорато
ры.

«Колчеданский»
В конце нашей беседы я 

показал горнощитским ме
лиораторам несколько пи
сем, пришедших в редакцию 
нашей газеты. Это были 
письма от выпускников 
школ. «Расскажите, пожа
луйста. о работе мелиорато
ров. Где можно получить 
специальность?» — вот ос
новное содержание писем.

— Что можно сказать о 
сущности работы мелиорато
ра? — Анатолий Алексеевич 
улыбнулся. — Кажется, в 
начале нашего разговора 
Юрий хорошо ответил на 
этот вопрос. Мы дарим хле
боробам земли. Земли, кото
рые никогда не плодородили. 
А если смотреть в первоос
нову, то можно так сказать, 
и это не будет громко: мы 
вдыхаем в землю жизнь. У 
нас с землей союз творче
ский, неделимый.

Союз с землей — творче
ский, неделимый. Да, види
мо,—это то главное, что оп
ределяет работу мелиорато
ров. Тут Анатолий Алексее
вич полностью прав. А вот 
на вопрос, где можно полу
чить специальность мелиора
тора, опытный экскаватор
щик не ответил. Да и не мог 
он ответить, поскольку до 
нынешнего года не было в 
нашей области специализи
рованного учебного заведе
ния, где бы готовили кадры 
для ПМК. В этом году та
кое заведение создано. 
Это — Колчеданское учили
ще механизации, располо
женное в Каменском районе 
на территории совхоза «Кол- 
челанский».

Училище (оно рассчитано 
на 420 учащихся) будет го
товить шоферов, тракторис
тов и экскаваторщиков для 
передвижных механизиро
ванных колонн объедине
ния «Свердловскмелиора- 
ция». Срок обучения — два 
года для выпускников школ 
и один год — для тех, кто 
уже имеет навыки работы в 
мелиорации.

Итак, запомните адрес:
Каменский район, совхоз 

«Колчеданский». училище 
механизапип сельского хо
зяйства. Здесь вы сможете 
получить специальность ме
лиоратора — одну из самых 
важных специальностей в 
сельском хозяйстве.

Материал подготовил
Б. ЕФРЕМОВ.

Редактор 
Г. ЧУКРЕЕВ.

ЗАДАЧА «АНАГРАММЫ»
Путем переставления букв 

каждого ряда в отдельности 
составьте фамилии пяти ураль
ских писателей и поэтов.

Составил Н. ПИТИРИМОВ.
Ревда.

; 1.1*3 □□□

; 5-©□ □ □

Ответы (см. № 95)
КРОССВОРД. 1. Силомер. 2. Мицар. 

3. Карта. 4. Окалина. 5. Ризалит. 6. 
Двойник. 7. Катанка. 8. Вариометр. 9. 
Пассатижи. 10. Плюмбикон. 11. Пенал. 
12. Стрелка. 13. Кувалда. 14. Шланг. 
15., Атрибут. 16. Банкет. 17. Палуба. 
18. Парапет. 19. Катафот. 20. Октаэдр. 
21. Гольмий. 22. Баржа. 23. Боров. 24. 
Алгол. 25. Тиара. 26. Эллипсоид. 27. 
Прролон. 28. Арретир.

ЗАДАЧА. Авторское решение: 
(953—890)+ (23+60) ==146. Задачу ре
шили: К). Поляков, Л. Фильченкова. 
В. Иванова. Л. Белоносова. И. Прозо
рова, Ю. Скурихин, Г. Давлятова, 
Л. Селезнева. О. Волегова, С. Семе
нова /Свердловск). Ю. Заболотнев 
(Краснотурьинск), О. Долгих. И. Ля- 
пустина, Ю. Голубцов (Реж), Н. Док- 
торович /Талина). Т. Конохова, Л. Га
зизова, А. Кустов, Казначеевы (Ка
менск-Уральский). А. Молчанов (Пер
воуральск), И. Богатова, Г. Широкова 
(Н. Тагил). С. Кожевникова (Северо
уральск). В. Соболева (с. Мироново), 
3. Агафонова (Сухой Лог), В. Томи
лин (Камышлов), Т. Вдовина (с. Н.-Пав
ловское), Г. Галимова (В. Баяк). Н. Да
ниленко (д. Чермино), Л. Воднева 
(д. Пальмина).

Текст криптограммы в № 89: «День 
Победы, как он был от нас далек, как 
в костре потухшем, таял уголек. Бы
ли версты, обгорелые, в пыли. — 
этот день мы приближали, как могли. 
Этот день Победы порохом пропах, 
это праздник с сединою на висках, 
это радость со слезами на глазах. 
День Победы!»

НС 25101. Заказ № 5104.

В СВОБОДНУЮ 

МИНУТКУ

Логическая
задача

В одном городе были 
три футбольные коман*- 
ды: «Звезда», «Салют» и 
«Победа». Смирнов. Ро
дин и Егоров — вратари 
этих команд.

Однажды в день состя
зания все они находи
лись на стадионе. В пер
вой половине игры Смир
нов оказался в крайне 
невыгодном для него по
ложении: солнце светило 
ему в глаза, и он едва не 
пропустил мяч.

Дул сильный ветер, 
сорвавший шляпу с го
ловы вратаря «Салюта».

В первой половине иг
ры счет открыт не был. 
Но вот свисток судьи 
возвестил о начале вто
рого тайма.

Вскоре радиокоммен
татор, находившийся на 
северной трибуне. со
общил: «Слева от меня, 
у ворот «Звезды», опас
ный прорыв! Удар!.. Еще 
удар!.. Вратарь делает 
отчаянный бросок. Позд
но!.. Мяч в воротах 
«Звезды».

Счет 1:0 так и не из
менился до конца состя
зания. После игры Его
ров подошел к вратарю 
проигравшей команды и 
указал ему на его ОШЙб- 
КЩ

Скажите, в какой ко
манде играет каждый из 
названных нами врата- 

I рей?

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Четверг, 27
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
11.30 — «Отзовитесь, горнис- 

т4»|!». /Цв.).
12.15 — «Народный артист 

СССР Николай Мордвинов».
16.45 — МОСКВА. «В буднях 

великих строек». Кинопрограм
ма. (Цв.).

17.45 — «Шахматная школа».
18.15 — Дети в гостях у

народного художника СССР 
И. М. Семенова. (Цв.).

18.45 — «Наука сегодня». 
(Цв.).

19.15 — «Молодежь плане
ты». (Цв.).

20.00 — Новости.
20.15 — «Собеседник». Мульт

фильм. (Цв.).
20.20 — «Ленинский универ

ситет миллионов». «XXV съезд 
КПСС об основных направле
ниях социального развития 
советского общества». В пере
даче принимает участие на
чальник подотдела социальных 
проблем и уровня жизни на
рода Госплана СССР А. И. 
Смирнов.

20.50 — «Народное творче
ство». Телевизионное обозре
ние. /Цв.).

21.30 — Впервые на экране 
ЦТ. Художественный фильм 
«Таланты и поклонники». /Цв.).

23.00 — «Время*. Информа
ционная программа.

23.30 — Концерт народного 
артиста СССР Дмитрия Гнатю- 
ка. Передача из концертного 
зала имени П. И. Чайковского. 
(Цв.). По окончании — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ПЯТИЛЕТКА. ДЕНЬ ЗА ДНЕМ. 

ДЕНЬ 148-й.
18.50 — Свердловск. «Тебе, 

рабочий человек». Премьера 
песни В. Бибергана.

19.00 — «Шахтерское небо». 
Поэтический репортаж.

19.15 — Концерт учащихся 
музыкальной школы № 1.

19.45 — «Люди. годы, собы
тия». Издательству «Ураль
ский рабочий» — 50 лет.

20.30 — Для вас. малыши! 
(Цв).

20.45 — Новости.
21.00 — «Вариант опреде

лен». Репортаж из Дворца куль
туры железнодорожников.

21.15 — «Муза кино в гос
тях и дома». Режиссер—Я. Лап
шин.

22.15 — «Шедевр, вернув
шийся к жизни».

22.30 — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
14.00 — Свердловск. Торже

ственное заседание, посвящен
ное вручению с/рдена Ленина 
городу Свердловску. В переры- I 
ве — «Мой город — работник 
и воин». По окончании—Празд
ничный концерт.

19.05 — «Угрюм-река». Худо
жественный телефильм. 4-я 
серия.

20.30 — Для вас, малыши!
20.45 — Новости.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ЗАКРЫТИЕ СЕЗОНА
Сегодня премьера ТАКСИ

В ТЕЧЕНИЕ ПОЛУЧАСА 
28-V ВАЛЕНТИН

И ВАЛЕНТИНА 
29, ЗО-У утром и вечером 
премьера ТАКСИ

В ТЕЧЕНИЕ ПОЛУЧАСА

РАДИ
ПЯТНИЦА, 28 МАЯ

Пятница, 28
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
11.30 — Дети в гостях у на

родного художника СССР И. М. 
Семенова. (Цв.).

12.00 — «Таланты н поклон
ники». Художественный фильм. 
Киностудия имени Горького. 
(Цв.).

16.40 — МОСКВА. «Русская 
речь».

17.25 — Премьера телевизи
онного художественного филь
ма «Гоанитные острова». (Цв.).

18.45 — «Москва и москви
чи». /Цв.).

19.15 — «Приключения с
продолжением». Программа для 
школьников. (Цв.).

20.00 — Новости.
20.15 — Полевая почта «Под

вига». Ведет передачу Герой Со
ветского Союза писатель В. В. 
Карпов.

20.45 — «Сегодня — День по
граничника». (Цв.). Выступле
ние начальника штаба погра
ничных войск СССР генерал- 
лейтенанта В. Ф. Лобанова.

21.00 — Концерт для погра
ничников. (Цв.),

21.35 — Премьера телевизи
онного спектакля «Серенада для 
мамы». (Цв.).

23.00 — «Время». Информа
ционная программа.

23.30 — «Дорогами побед». 
Концерт песни. Передача из 
Колонного зала Дома союзов. 
(Цв.). По окончании — Новости.

6.30 — Программа передач.
6.35 — Областные известия.
6.45 — Произведения В. Н. 
Трамбицкого. 7.15 — Гимна
стика для детей. 7.40 — Радио
композиция. посвященная 
Свердловску и свердловчанам. 
8.15 — Утренний концерт.
9.10 — Объявления. 10.25 — 
Производственная гимнастика. 
10.35 — Областные известия. 
16.45 — Обзор газеты «Вечер
ний Свердловск». 16.50 — Днев
ник зрителя и объявления. 
20.00 — Радиожурнал «Дела и 
люди земли уральской». 20.30 — 
Областные известия. 20.40 — 
Передачи из Москвы.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня ЛЮБОВНЫЙ 
НАПИТОК 

28-V ЖИЗЕЛЬ
29-У КНЯЗЬ ИГОРЬ
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СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ

Сегодня ДАРЮ ТЕБЕ
ЛЮБОВЬ

28-У ОХ, УЖ ЭТОТ 
ВРОНСКИЙ!

29-У ГРАФИНЯ МАРИЦА

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 16 час. ПЕРВАЯ 
ПРЕМЬЕРА

ДВОРЕЦ СПОРТА
Сегодня в 19 ч. 30 м.

МОСКОВСКИЙ 
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЦИРК 
Засл. арт. Северо-Осетин

ской АССР 
Эмиль КИО.

ИЛЛЮЗИОННЫЙ 
АТТРАКЦИОН 

«В МИРЕ ЧУДЕС» 
И БОЛЬШАЯ 

РАЗНООБРАЗНАЯ 
ПРОГРАММА.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

Сегодня новый 
широкоформатный фильм 

«ПОТОП» 
(1 и 2-я серии). 

Сеансы: в 12, 16, 20 ч.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Приключения 

Пиноккио (две серии).
СОВКИНО — Черный кара

ван. Зита и Гита (две серии).
УРАЛ — Исцеление. Зер

кало. День дельфина. В зале 
документальных фильмов 
И все-таки я верю. Альтер
натива.

Я погод«---------------------
28—29 мая по области ожидается переменная облачность, 

преимущественно без осадков. Ветер северный, 5 —10 метров 
в секунду. Температура воздуха ночью 2 градуса холода — 3 
градуса тепла, при прояснениях до 5 градусов холода, днем 
8—13, во второй половине срока 11 —16 градусов тепла.

1шю1 рафия изд-ва «Уральский рабочий», г. Свердловск, проспект Ленина, 49.

ТЕМП — На ясный огонь.
ЛУЧ — Дума о Ковпаке.
РОДИНА — Зита и Гита 

(две серии).
Им. МАЯКОВСКОГО —

Человек из Лондона.
БУРЕВЕСТНИК — На яс

ный огонь.
ПРОГРЕСС — На край с«е- 

та.
ЮЖНЫЙ — Зита и Гита 

(две серии).
МИР — На ясный огонь.
КОМСОМОЛЕЦ — Осень.
ИСКРА — Анна и коман

дор.

ЗАРЯ — Хорошенькое 
дельце. Легкая жизнь.

ЭКРАН — На ясный огонь.
СОВРЕМЕННИК — На яс

ный огонь.
ЗНАМЯ — В пустыне и 

джунглях /две серии). Осень.
АВИАТОР — Зита и Гита 

(две серии).

ВИЛЬНЮССКИЙ РУССКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

в помещении Свердловского 
доаматического театра 

ОТКРЫТИЕ ГАСТРОЛЕЙ 
1-У1 МАСКАРАД 
2-УТ РОДСТВЕННИКИ

ГОРОДСКОЕ БЮРО ПО ТРУДОУСТРОЙСТВУ И ТРЕСТ 
«СТРОЙ ДЕТА Л Ь-70»

ПРОДОЛЖАЮТ ПРИЕМ НА КУРСЫ

1/ лет для обучения (индивидуального и боигапного) по 
по ДЕРЕВООБРАБОТКЕ

Срок обучения — 3 месяца.
стипендия в сумме 76 рублей в месяц. 

ЗДЕСЬ кгг бпв^'ыйм^те^=ос«\пления Учеников.
ЙЬНПГ рабочие указанныхСПЕЦИАЛЬНОСТЕЙ, А ТАКЖЕ АРМАТУРШИКИ
ЭЛЕ1^РО^ВАРШИ!и1Е£лЕ!?^^^ ЭЛЕКТРИКИ;
таллоизл1ли^Иш^кЗГтурь1
5пытЪАь?е%^

деревообработке, бух- В ДТЕТСАДУИЗОР’ ВОСПИТАТЕЛЬ И НЯНЯ ДЛЯ РАБОТЫ 

Обращаться в городское бюро по трудоустройству по 
адресам: гор. Свердловск, ул/Энгельса, 17 ул Киров“ 
градская, 1, ул. Первомайская, 58. Р

ГОЛОВНОЙ УЧЕБНО-КУРСОВОЙ КОМБИНАТ ПРИ ТРЕСТЕ 
«СВЕРДДОВСКПРОМСТРОИ^И БЮРО

ОБЪЯВЛЯЮТ НАБОР НА КУРСЫ
ко'в йМОНТА1«нииппи^п'й,специальностям: КАМЕНЩИ-

По окончании учебы направляются на работу в строи
тельные организации гор. Свердловска строи
чякл я2Р1ВЛаМ^ обращаться по тел. 51-82-27. 58-63-57. 
58-60-84 или в бюро по трудоустройству (ут. Энгель-

^№1^= ЛоРАпСвеРПловск. ул. Кузнечная. 72.
Трамваи № 6, 8, 14, 25, 20, остановка — ул. Шевченко.

Секретариат — 31-47-26 и 58-95-48. Отдел рабочей и инжеиериой молодежи — 58-96-11, 
молодежных проблем — 58-92-41. Отдел сельской молодежи — 51-34-22, Отдел военно- 

искусства — 51-28-32 Отдел »»мфопмлции — 51-16-81 58-92-37. Отдел писем — 51-56-69 Редакция 
«На смену!».

Свердловск. ‘С* 
*53. ул. 8 Марта, 8.
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